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МЫ
ПОМНИМ

18 января у деревни Марьино 
Кировского района  прошла торже- 
ственная акция «На рубеже бес- 
смертия», посвященная 67-й го- 
довщине прорыва блокады Ленин-
града 

К месту героического прорыва кольца блокады при-
ехали ветераны со всей области, школьники, студенты 
вузов, представители органов местного самоуправле-
ния. Местом проведения торжеств стала площадь пе-
ред музеем-диорамой «Прорыв блокады Ленинграда». 
Участников акции приветствовали Губернатор Ленин-
градской области Валерий Сердюков и Председатель 
Законодательного собрания Ленинградской области 
Иван Хабаров. От депутатского корпуса присутствова-
ли заместитель Председателя Законодательного со- 
брания Герман Мозговой («Единая Россия»),  Николай 
Киселев (ЛДПР), Константин Остриков («Справедливая 
Россия»), Татьяна Павлова («Единая Россия»), Юрий 
Павлов (ЛДПР), Вадим Потомский (КПРФ), Николай 
Пустотин («Единая Россия»), Юрий Соколов («Единая 
Россия»).

Губернатор отметил, что митинг в Марьино – первое 
из многочисленных торжественных мероприятий, по-
священных 65-й годовщине Победы в Великой Отече-
ственной войне, и пообещал, что к юбилею поручение 
Президента Российской Федерации будет выполнено: 
все ветераны, нуждающиеся в улучшении жилищных 
условий, в этом году получат достойное жилье.

Иван Хабаров напомнил о значении этого дня для 
перелома всего хода Великой Отечественной войны. 
18 января на побережье Ладожского озера освободил-
ся восьмикилометровый коридор, через который Ле-
нинград получил сухопутную связь со страной, и бло-
када Ленинграда была прорвана. Каждая пядь земли 
здесь обагрена кровью советских воинов. «Сегодня мы 
пришли отдать дань памяти воинам Ленинградского и 
Волховского фронтов, которые обеспечили коридор 
Победы, для того чтобы Ленинград жил. Мы свято чтим 
память тех, кто погиб на фронтах Великой Отечествен-

66-я  ГОДОВЩИНА  СНЯТИЯ  БЛОКАДЫ  ЛЕНИНГРАДА

На рубеже 
бессмертия
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Бой за Перевоз

Реконструкция проходит уже в седьмой раз и чет-
вертый год подряд местом ее проведения становится 
деревня Перевоз близ города Никольское, местность 
которой как нельзя лучше помогает воссоздать дале-
кие военные события. Здесь тоже шли ожесточенные 
бои за Ленинград. Эти покрытые белым снегом поля 
пропитаны кровью советских воинов.

Российские участники приехали из Санкт-
Петербурга, Приозерска, Москвы, Коломны, Петроза-
водска, Калининграда, Казани. Несмотря на холодную 
погоду, наблюдали за происходящим сотни людей. При 
проведении реконструкции применялись исторически 
достоверные образцы оружия, авто- и мототехники, 
а также военного обмундирования времен Великой 
Отечественной войны.

Перед началом красочного действия состоялся 
митинг. От депутатского корпуса всех присутствую-
щих приветствовал Константин Остриков («Справед-
ливая Россия»). По поручению Председателя Законо-
дательного собрания Ивана Хабарова депутат вручил 
следующие награды: благодарность Председателя – 
начальнику отдела учета и работы с архивными доку-
ментами Общественной межрегиональной историко-
патриотической поисковой организации «Доблесть» 

Более 400 представителей военно-исторических клубов из России, 
Белоруссии и Украины приняли участие в реконструкции боя со-
ветских и немецких войск, приуроченной к 66-й годовщине  полного 
снятия блокады Ленинграда

ной войны, в блокадном Ленинграде, на ленинградской 
земле, в оккупации и партизанских отрядах», – сказал 
глава областного парламента.

Спикер отметил значение взаимодействия Законо-
дательного собрания с ветеранскими организациями. 
Все знают, как тяжело сегодня живется этим людям, 
и они не должны оставаться без поддержки. Депутаты 
совместно с Общественной молодежной палатой регу-
лярно проводят встречи с ветеранским активом, а вете-
раны передают свой опыт подрастающему поколению, 
которое должно знать о великом подвиге защитников 
Отечества, своих дедов и прадедов.

Также к ветеранам обратились глава администра-
ции Кировского района Николай Емельянов, в недавнем 
прошлом депутат областного парламента, представи-
тели ветеранских организаций. Председатель Межре-
гиональной общественной организации ветеранов вой- 
ны и труда, Вооруженных сил и правоохранительных 
органов по Санкт-Петербургу и Ленинградской области 
генерал-полковник Иван Корбутов, отметивший в этот 
день 75-летний юбилей, поблагодарил руководство об-
ласти за решение создать в Кировском районе Аллею 
Памяти.

Присутствующие почтили память павших геро-
ев минутой молчания и возложили цветы к памятнику 
«Танк». После этого ветеранам и гостям мероприятия 
предложили погреться у фронтовых костров, выпить 
«фронтовые 100 грамм» и отведать каши из полевой 
кухни. Полностью погрузиться  в атмосферу того вре-
мени помогли артисты, воссоздавшие образ удалого 
солдата Василия Тёркина.

3

Татьяне Макаренко; благодарности Законодатель- 
ного собрания – командиру поискового отряда «На-
дежда» Павлу Вороне и командиру поискового отряда 
«Север-2» Геннадию Филиппову. Участие в мероприя-
тии также приняли депутаты Николай Пустотин и Юрий 
Соколов («Единая Россия»).
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В соответствии с Соглашением, 
юристы Главного управления Мин-
юста обязуются:

участвовать в заседаниях рабо-
чих групп и постоянных комиссий 
по разработке отдельных проектов 
законов, проводить их юридиче-
скую экспертизу;

осуществлять государственную 
регистрацию нормативных право-
вых актов, принятых Законода-
тельным собранием, затрагиваю-
щих права, свободы и обязанности 
граждан, устанавливающих право-
вой статус организаций или имею-
щих межведомственный характер.

Парламент Ленобласти 
заключил соглашение 

с Главным управлением Минюста
20 января 2010 года состоялась церемония 
подписания Соглашения о взаимодействии в 
сфере юстиции между Законодательным со-
бранием Ленинградской области и Главным 
управлением Министерства юстиции Рос-
сийской Федерации по Санкт-Петербургу и 
Ленинградской области

Соглашение подписали Пред-
седатель Законодательного со-
брания Ленинградской области  
Иван Хабаров и начальник Главного 
управления Министерства юстиции 
Российской Федерации по Санкт-
Петербургу и Ленинградской обла-
сти  Сергей Погудин.

Иван Хабаров подчеркнул, что 
совместная работа депутатов об-
ластного парламента и специали-
стов управления Минюста над 
проектами областных законов на 
стадии их рассмотрения позволит 
исключить несоответствия феде-
ральному законодательству и в 
целом сделать более эффективной 
работу над региональным законо-
дательством: «Очень важно, чтобы 
областные законы не противоре-

чили федеральным. Для того чтобы 
исключить возможные неточности 
и не допустить противоречий, мы 
будем согласовывать все положе-
ния наиболее сложных законов на 
стадии разработки проектов. Такое 
сотрудничество, безусловно, будет 
полезно не только для нашего 
региона, но и в масштабах всей 
страны». 

Как отметил Сергей Погудин, 
это первое соглашение с законо-
дательным или исполнительным 
органом власти в городе и обла-
сти, которое заключается после 
реорганизации Минюста России и 
создания Управ ления Министер-
ства юсти ции России по Санкт-Пе-
тербургу и Ленинградской области. 
«Мы взаимодействовали и ранее, 
в 2005 году было заключено согла-
шение между окружным управле-
нием юстиции и Законодательным 
собранием, – добавил Сергей По-
гудин. – Новый документ предусма-
тривает сохранение тех традиций, 
которые были заложены нашими 
предшественниками, а также рас-
ширяет возможности нашего взаи-
модействия».

СПРАВКА
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27 января состоялось первое в новом году заседание Законодатель-
ного собрания Ленинградской области

План на первое полугодие – 
 более 40 законов

Преодолеть правовой вакуум 
в этой сфере призван законопро-
ект «Об обращении с отходами 
в Ленинградской области», ини-
циированный  председателем по-
стоянной комиссии по экологии и 
природопользованию областного 

поводу несанкционированного раз-
мещения отходов на полях сель-
скохозяйственного назначения, за 
которое ответственность несут ру-
ководители сельхозпредприятий, 
выразил председатель постоянной 
комиссии по агропромышленному 
и рыбохозяйственному комплексу 
Виктор Санец («Единая Россия»).

В феврале депутатам пред-
стоит рассмотреть проект закона 
в третьем чтении.

На 69-м заседании утвержден 
также План законотворческой дея-
тельности областного парламен-
та на первое полугодие 2010 года. 
План включает более 40 законов, 
большинство из которых вносятся 
Губернатором Ленинградской об-
ласти, ряд законов инициирован 
депутатами Законодательного со-
брания, Избирательной комисси-
ей, представительными органами 
местного самоуправления. 

Больше всего планируемых 
к рассмотрению проектов зако-
нов относятся к сфере государ-
ственного, административно-тер-
риториального устройства и МСУ, 
ряд прaвовых актов, таких как за-
коны «Об обеспечении питьевой 
водой населения Ленинградской 
области», «Об энергетической 
эффективности в Ленинградской 
области» – к ЖКХ и ТЭК региона. 
Новые законы должны появиться в 
целях обеспечения развития сель-
ского хозяйства, туризма, торговой 
деятельности и других отраслей 
экономики Ленинградской области.

 В первом полугодии также 
планируется рассмотреть проект 
закона «О гарантиях равного осве-
щения в СМИ деятельности пар- 
тий, представленных в Законода-
тельном собрании Ленинградской 
области».

Как отметил председатель по-
стоянной комиссии по законода-
тельству, международным, регио-
нальным и общественным связям 
Виталий Климов («Единая Россия»), 
безусловно, в течение полугода 
будут появляться и новые предло-
жения субъектов права законода-
тельной инициативы, над которыми 
Законодательное собрание будет 
оперативно работать.

Продолжив работу после но-
вогодних каникул, областные пар-
ламентарии в первую очередь 
уделили внимание социальной 
сфере. Так, в ходе 69-го заседания 
депутаты в первом чтении внес-
ли изменения в областной закон 

парламента Вадимом Потомским 
(КПРФ). Законопроект ориенти-
рован на решение максимального 
количества проблем, связанных 
с обращением с отходами. Закон 
детализирует  полномочия Прави-
тельства, Законодательного собра-
ния Ленинградской области, регио-
нального комитета по природным 
ресурсам  и охране окружающей 
среды в сфере обращения с от-
ходами в Ленинградской области. 
Кроме этого, документ устанавли-
вает порядок обращения с отхода-
ми на территориях муниципальных 
образований, садоводств, а также 
обязанности производителей отхо-
дов. Особая роль в законопроекте 
отводится административной от-
ветственности за отдельные виды 
правонарушений в этой сфере, 
впервые в нем вводится понятие 
«придорожные отходы».

В ходе второго чтения проект 
закона вызвал живое обсуждение – 
парламентарии активно выступа-
ли со своими вопросами и пред-
ложениями. Так, депутат Татьяна 
Павлова («Единая Россия») подняла 
тему медицинских отходов, таких 
как шприцы. Обеспокоенность по 

«О наделении органов местного 
самоуправления муниципальных 
образований Ленинградской обла-
сти отдельными государственны-
ми полномочиями Ленинградской 
области в сфере социальной за-
щиты». Внесение поправок свя-
зано с необходимостью приведе-
ния областного законодательства 
в соответствие с федеральным. 

Изменения конкретизируют 
форму предоставления мер соц-
поддержки по оплате жилищно-
коммунальных услуг федеральным 
льготникам – в виде ежемесячных де-
нежных компенсаций.   Речь идет о так 
называемой «монетизации» льгот.

Кроме того, в ходе заседания 
парламент принял во втором чтении 
проект областного  закона «Об об- 
ращении с отходами в Ленинград-
ской области». Проблема отходов 
в Ленинградской области с каждым 
годом становится все актуальнее, и 
отсутствие на уровне субъекта за-
кона, регулирующего отношения, 
связанные со сбором, транспорти-
рованием, размещением, обезвре-
живанием и использованием отхо-
дов производства и потребления 
эту ситуацию усугубляет. 
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Заседание  Совета законодателей
28 декабря в Совете Федерации состоялось заседание Совета по 
взаимодействию Совета Федерации с законодательными (предста-
вительными) органами государственной власти субъектов Россий-
ской Федерации (Совета законодателей)

Губернатор и спикер парламента 
вручили госнаграды жителям области

В конце 2009 года в зале заседаний на Суворовском, 67 состоялось 
вручение государственных наград Российской Федерации, а также 
наград Ленинградской области по итогам года. В торжественной 
обстановке знаки отличия вручали Губернатор Ленинградской об-
ласти Валерий Сердюков и Председатель Законодательного собра-
ния Ленинградской области Иван Хабаров

Встреча прошла с участием Президента России 
Дмитрия Медведева и была посвящена законодатель-
ному обеспечению реализации положений Послания 
Президента Российской Федерации Федеральному 
Собранию Российской Федерации. Дмитрий Медведев 
обратил внимание законодателей на важность реше-
ния этих вопросов на региональном уровне.

В ходе встречи был рассмотрен ряд вопросов, свя-
занных с организацией деятельности Совета законо-

дателей и планами на 2010 год. Отдельной темой для 
обсуждения стал вопрос о разграничении полномочий 
между федеральными органами государственной вла-
сти, органами государственной власти субъектов Рос-
сийской Федерации и органами местного самоуправ-
ления.

Председатель Законодательного собрания Ле-
нинградской области Иван Хабаров рассказал об ин-
новационных проектах, реализующихся сегодня на 
территории Ленинградской области, результатах, 
достигнутых регионом в решении вопросов модер-
низации производства. Подробно спикер областного 
парламента остановился на первоочередных задачах, 
которые требуют совершенствования регионально-
го и федерального законодательства: решении жи-
лищной проблемы и обеспечении жильем нуждаю-
щихся, повышении эффективности работы органов 
местного самоуправления, передачи земель, нахо-
дящихся в собственности Министерства обороны, 
с целью реализации социально значимых проектов.

По всем этим вопросам Законодательное собра-
ние Ленинградской области неоднократно выступало 
со своими предложениями. Некоторые из них успешно 
реализуются на уровне субъекта. Также Иван Хабаров 
призвал парламентариев вернуться к анализу ранее уже 
отклоненных законодательных инициатив регионов.

Государственные награды Российской Федерации 
являются высшей формой поощрения граждан за выда-
ющиеся заслуги в защите Отечества, государственном 
строительстве, экономике, науке, культуре, искусстве, 
воспитании, просвещении, охране здоровья, жизни и 
прав граждан, благотворительной деятельности, иные 
выдающиеся заслуги перед государством. 

Иван Хабаров поздравил награждаемых от имени 
депутатов областного парламента, поблагодарил их 
за достойный труд и большой вклад в развитие наше-
го региона. Спикер адресовал слова благодарности за 
совместную плодотворную работу своим коллегам по 
депутатскому корпусу и членам Правительства и выра-
зил надежду на то, что и в дальнейшем совместными 
усилиями всех органов власти будут создаваться 
законы, которые нужны населению Ленинградской 
области.

Отметим, что за заслуги в законотворческой дея-
тельности и многолетнюю плодотворную работу ме-
далью ордена «За заслуги перед Отечеством» II степени 
награжден вице-губернатор, полномочный представи-
тель Губернатора Ленинградской области в Законо-
дательном собрании Александр Кузнецов, благодаря 
которому поддерживается тесное взаимодействие 
Правительства и парламента.

Почетной грамотой Губернатора Ленинградской об- 
ласти награждены депутаты Законодательного собра- 
ния: заместитель председателя постоянной комиссии 
по законодательству, международным, региональным и 
общественным связям Татьяна Павлова, председатель 
постоянной комиссии по агропромышленному и рыбо-
хозяйственному комплексу Виктор Санец и заместитель 
председателя постоянной комиссии по здравоохране-
нию и социальной политике Вячеслав Скворцов.
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Ленинградская область получила 
закон об омбудсмене

23 декабря состоялось 67-е, заключительное в 2009 году, заседа-
ние Законодательного собрания Ленинградской области. На нем 
в третьем окончательном чтении был принят областной закон 
«Об Уполномоченном по правам человека в Ленинградской области» 

Таким образом, в Ленинградской области учреж-
дена независимая должность в целях обеспечения га-
рантий государственной защиты прав и свобод граж-
дан. Новый закон вступил в силу с 1 января 2010 года, 
а предложения по возможным  кандидатурам на долж-
ность Уполномоченного должны поступить на рассмо-
трение Законодательного собрания в течение 30 дней. 

Также в третьем чтении были приняты изменения в 
областной закон «Об административных правонаруше-
ниях» – о штрафах за допущение нахождения детей до 
16 лет в общественных местах, пребывание в которых 
может причинить вред их здоровью и развитию, как и 
за пребывание подростков в общественных местах без 
сопровождения родителей в ночное время.

В целом были утверждены изменения в областной 
закон «Об охоте и охотничьем хозяйстве в Ленинград-
ской области», которые приводят действующий закон 
в соответствие с федеральным законодательством. 
В новой редакции закона дается новый перечень участ-
ников отношений в сфере охоты и охотничьего хозяй-
ства региона, а также четко определяются полномо-
чия органов государственной власти Ленинградской 
области. 

В первом чтении на заседании принят проект за-
кона «О казне Ленинградской области», а также рас-
смотрен ряд других проектов областных законов, про-
должить работу над которыми депутатам предстоит в 
2010 году.

вые получила юридическое выражение в Декларации 
прав и свобод человека и гражданина, принятой 22 но-
ября 1991 года Верховным Советом РСФСР. Статья 40 
Декларации предусматривала создание должности 
Парламентского уполномоченного по правам челове-
ка, который «назначается Верховным Советом на срок 
5 лет, ему подотчетен и обладает той же неприкосно-
венностью, что и народный депутат РСФСР».

Должность Уполномоченного по правам челове-
ка учреждена Конституцией Российской Федерации 
1993 года. Пункт «д» части 1 статьи 103 Конституции 
относит к ведению Государственной Думы назначение 
и освобождение от должности Уполномоченного, дей-
ствующего в соответствии с Федеральным конституци-
онным законом.  Соответствующий закон был принят 
17 января 1994 года. В соответствии с ним, законом 
субъекта Российской Федерации может учреждать-
ся должность Уполномоченного по правам человека 
в субъекте Российской Федерации. Учреждение ин-
ститута Уполномоченного по правам человека в субъ-
ектах РФ является их исключительной компетенцией. 
Только они вправе принимать решение по этому 
вопросу. 

В настоящее время  Уполномоченные по правам 
человека  работают в 48 субъектах Российской Феде-
рации.

Учреждение института Уполномоченного по пра-
вам человека в Российской Федерации как государ-
ственного органа – одно из важнейших достижений де-
мократических преобразований в России. Должность 
Уполномоченного по правам человека в Российской 
Федерации учреждена в целях обеспечения гарантий 
государственной защиты прав и свобод граждан, их 
соблюдения и уважения государственными органами, 
органами местного самоуправления, должностными 
лицами и государственными служащими. Деятель-
ность Уполномоченного дополняет существующие 
средства защиты прав и свобод граждан, не отменяет 
и не влечет пересмотра компетенции государственных 
органов, обеспечивающих защиту и восстановление 
нарушенных прав и свобод.

В классическом виде институт омбудсмена, – так 
называют уполномоченных по правам человека в Евро-
пе и в мире, – был впервые создан в 1809 году в Шве-
ции. После Второй мировой войны он получил мощное 
развитие. Именно в это время были приняты важные 
международные правовые документы в области прав 
человека. В частности, 10 декабря 1948 года – Всеоб-
щая декларация прав человека. Эта дата, которую от-
мечает весь мир, стала Днем прав человека,

В Российской Федерации идея учреждения ин-
ститута Уполномоченного по правам человека впер-

    Становление
Уполномоченного по правам человека 

в Российской Федерации

института 
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Приняты региональные стандарты 
стоимости ЖКУ

Законодательное собрание Ленобласти приняло в целом област-
ной закон «О региональных стандартах стоимости жилищно-
коммунальных услуг в Ленинградской области на 2010 год».
Областные стандарты стоимости жилищно-коммунальных услуг 
используются только в программе субсидий и определении объема 
социальной поддержки отдельных категорий граждан при оплате 
жилищно-коммунальных услуг

Парламент Ленобласти предлагает 
совместить полномочия 

администраций района и центра
Депутаты Ленобласти направили в Госдуму РФ проект федераль-
ного закона «О внесении изменений в федеральный закон «Об общих 
принципах организации местного самоуправления в Российской 
Федерации»

Поправки в федеральный за-
кон, инициатором которых вы-
ступила постоянная комиссия по 
государственному,   административно-
территориальному устройству и 
местному самоуправлению, пред-
лагают создать общую местную 
администрацию муниципального 
района и городского поселения, ко-
торое является административным 
центром этого района.

По мнению депутатов, 131-й  фе- 
деральный закон и образованная 
в соответствии с ним двухуровне-

вая система местного самоуправ-
ления не учитывает сложившего-
ся экономического развития ряда 
муниципальных районов, которые 
имеют сильный административ-
ный центр – городское поселение. 
И вся экономическая мощь рай-
онов, главные налогоплательщи- 
ки – крупные предприятия, нахо-
дятся на территории администра-
тивных центров, которые по феде- 
ральному законодательству явля-
ются также и городскими поселе-
ниями.

Предлагаемые изменения позво-
лят исключить возможность форми- 
рования в поселениях, на террито-
риях которых находятся админи-
стративные центры муниципальных 
районов, двух местных администра- 
ций с разными полномочиями. Кро- 
ме того, существенно снизятся за- 
траты на финансирование управлен-
ческого персонала, на содержание 
и обслуживание административных 
зданий и помещений. А рядовые граж-
дане перестанут путаться, когда и в ка-
кую администрацию им обращаться.
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Размеры стандартов определялись исходя из ожи-
даемого уровня платы населения за ЖКУ в будущем 
году. При расчете размера платы за отопление, горячее 
и холодное водоснабжение, водоотведение учитыва-
лись установленные органами местного самоуправле-
ния нормативы потребления холодной воды и водоот-
ведения (куб. м в месяц на 1 чел.), тепловой энергии 
(Гкал/кв. м/ в месяц).

Размер платы за газоснабжение и электроснабже-
ние рассчитан по нормативам потребления газа и элек-
трической энергии, установленным областным прави-
тельством.

Субсидии предоставляются гражданам в случае, 
если их расходы на оплату жилого помещения и ком-
мунальных услуг, рассчитанные исходя из размера ре-
гиональных стандартов нормативной площади жилого 
помещения, используемой для расчета субсидий, и 
размера региональных стандартов стоимости ЖКУ, 
превышают максимально допустимую долю расходов 
граждан на оплату жилищно-коммунальных услуг в со-
вокупном доходе семьи.  В Ленобласти этот предел со-
ставляет 22 процента. 



ПАРЛАМЕНТСКОЕ ОБОЗРЕНИЕ ЛЕНИНГРАДСКОЙ ОБЛАСТИ

СОБЫТИЯ

Депутаты Ленинградской области 
поздравили петербургских коллег 

с 15-летием Законодательного Собрания 
Северной столицы

Заключено Соглашение о сотрудничестве
с Сеймиком Нижнесилезского воеводства

От имени Губернатора Ленинградской области 
Валерия Сердюкова и депутатов Законодательного 
собрания Ленинградской области коллег из петер-
бургского Собрания поздравил спикер Иван Хабаров. 
В своем выступлении он подчеркнул, что 15-летие пе-
тербургского парламента является важной страницей 
в истории развития парламентаризма.

«За 15 лет депутаты проделали большую работу 
по созданию полноценной нормативно-правовой базы, 
ставшей гарантом соблюдения прав петербуржцев, 
платформой для конструктивного сотрудничества ис-
полнительного и законодательного органов власти 

Законодательное собрание Ленинградской области заключило 
Соглашение о сотрудничестве с Сеймиком Нижнесилезского воевод-
ства (Республика Польша)

Соглашение подписали Предсе-
датель Законодательного собрания 
Ленинградской области Иван Хаба-
ров и Председатель Сеймика Ниж-
несилезского воеводства Ежи Покуй. 
Перед церемонией состоялась ра-
бочая встреча депутатов Законода-
тельного собрания и Сеймика Ниж-

14 декабря 2009 года в Большом зале заседаний Мариинского двор-
ца состоялось внеочередное Торжественное заседание, посвященное 
15-летию Законодательного Собрания Санкт-Петербурга. Поздра-
вить петербургских депутатов с радостным событием пришли пар-
ламентарии Ленинградской области

города. Каждый созыв петербургского парламента 
вписал яркие страницы в историю Северной столицы, 
внес огромный вклад в становление и развитие инсти-
тута представительной власти. Перед каждым из че-
тырех созывов стояли свои цели и задачи. И вы с ними 
успешно справились, показывая пример коллегам из 
субъектов Российской Федерации – пример единства 
и согласия, пример активного диалога с горожана- 
ми», – отметил Иван Хабаров.

Особое внимание Председатель Законодательного 
собрания Ленинградской области обратил на добро-
соседские отношения регионов и общие цели в обес-
печении благополучия каждого человека, проживаю-
щего в городе и области. По словам Ивана Хабарова, 
«используя накопленный Законодательным Собрани-
ем положительный опыт, депутаты Санкт-Петербурга 
делают всё для дальнейшего совершенствования за-
конотворческой работы, нацеленности на сохранение 
социально-экономической стабильности в обществе».

Пользуясь случаем, Иван Хабаров поблагодарил 
депутатов за сотрудничество от имени коллег по Парла-
ментской Ассоциации Северо-Запада. Спикер област-
ного парламента пожелал депутатам новых свершений, 
процветания родного города и успехов в профессио-
нальной деятельности на благо горожан.

Символическим подарком Собранию стала картина 
с зимним пейзажем Ленинградской области.

несилезского воеводства, на которой 
парламентарии рассказали друг другу 
об основных направлениях деятельно-
сти региональных парламентов и осо-
бенностях социально-экономического 
развития регионов. Председатель по-
стоянной комиссии по законодатель-
ству, международным, региональным и 
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Парламент берет шефство 
над войсковыми частями

«Земельный вопрос» 
изучили в «Муниципальной школе»

Законодательное собрание Ленинградской области заключило согла-
шения о шефских связях с тремя войсковыми частями, дислоцирую-
щимися на территории региона

Вопросам обращения с землей было посвящено очередное занятие 
«Муниципальной школы» для депутатов представительных органов 
муниципальных образований Ленинградской области

В мероприятии во главе с Председателем За-
конодательного собрания Ленобласти Иваном Хаба-
ровым приняли участие председатель постоянной 
комиссии по государственному, административно-
территориальному устройству и местному самоуправ-
лению Юрий Соколов («Единая Россия») и депутат Га-
лина Куликова (КПРФ). 

«Депутаты Законодательного собрания всегда го-
товы поддерживать ваши законодательные инициати-
вы, ответить на любые вопросы и оказать необходимую 
консультативную помощь», – отметил Председатель 
Законодательного собрания Ленинградской области 
Иван Хабаров, приветствуя участников встречи.    

Первый пункт повестки дня был посвящен вопро-
сам управления и распоряжения земельными ресур-
сами в муниципальных образованиях Ленинградской 
области. В частности, речь шла о проблемах реализа-
ции областного закона «О бесплатном предоставлении 
отдельным категориям граждан земельных участков 
для индивидуального жилищного строительства на 
территории Ленинградской области». С докладом на 
эту тему выступил начальник земельного департамен-
та Ленинградского областного комитета по управле-

нию государственным имуществом Валентин Борисов. 
Он подробно рассказал о системе налогооблажения 
и кадастровой оценки земельных участков. Валентин 
Борисов подчеркнул, что сегодня крайне необходимо 
наладить четкий механизм взаимодействия налоговой 
инспекции и Роснедвижимости с муниципальными об-
разованиями. 

О регистрации в упрощенном порядке прав граж-
дан на земельные участки присутствующим рассказала 
начальник отдела по работе в муниципальных и адми-
нистративных образованиях Управления Федеральной 
регистрационной службы по Санкт-Петербургу и Ле-
нинградской области Наталья Зенкевич.     

Завершилось занятие обсуждением темы, посвя-
щенной организации контроля за землями в границах 
муниципальных образований Ленинградской области. 
С исчерпывающим докладом на эту тему выступила на-
чальник отдела государственного земельного контроля 
Управления Роснедвижимости по Ленинградской обла-
сти Тамара Кокорина.

Следующее занятие муниципальной школы со-
стоится 16 февраля и будет посвящено вопросам 
жилищно-коммунального хозяйства.

общественным связям Виталий Климов («Единая Рос-
сия») отметил, что сотрудничество между Ленинград-
ской областью и Нижнесилезским воеводством должно 
активно развиваться, поскольку регионы имеют много 
общего в структуре экономики.

Договоренность о заключении соглашения между 
парламентами была достигнута в 2008 году. Соглаше-
ние предусматривает обмен опытом между депутатами 
Сеймика и Законодательного собрания в таких обла-

стях регионального развития и экономики как сельское 
хозяйство, пищевая промышленность, поддержка ма-
лого бизнеса, инновационные технологии, образова-
ние, культура и туризм и другие.

Сеймик Нижнесилезского воеводства является за- 
конодательным и контролирующим органом вое- 
водства.

Последние выборы в Сеймик воеводства состоя- 
лись в 2006 году. В состав Сеймика входит 36 депутатов.
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Соглашения о шефских связях были подписаны 
с войсковыми частями 95109 и 3526, а также Службой 
в городе Выборге пограничного управления Федераль-
ной службы безопасности Российской Федерации по 
Санкт-Петербургу и Ленинградской области. В торже-
ственной церемонии подписания приняли участие 
Председатель Законодательного собрания Ленинград-
ской области Иван Хабаров, командиры и заместители 
командиров войсковых частей, представители фракций 
и постоянных комиссий Законодательного собрания 
Ленинградской области.
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Депутаты и общественники 
Ленинградской области подвели итоги 

совместной работы
В конце 2009 года в Театре Сатиры на Васильевском прошла итого-
вая встреча  депутатов Законодательного собрания Ленинградской 
области с руководителями региональных отделений  политических 
партий и общественных организаций, ветеранского и молодежного 
активов Ленинградской области, членов Консультативного совета 
предпринимателей и Общественной молодежной палаты при Зако-
нодательном собрании Ленинградской области 

От депутатского корпуса присутствовали Пред-
седатель Законодательного собрания Ленинградской 
области Иван Хабаров и его коллеги Николай Киселев 
(ЛДПР) и  Константин Остриков («Справедливая Рос-
сия»).  Представители перечисленных организаций уже 
давно стали надежными помощниками парламентариев 
в их законотворческой деятельности и итоги уходящего 
2009 года стали очередным тому подтверждением.

Приветствуя собравшихся, Иван Хабаров поблаго-
дарил их за плодотворное сотрудничество и помощь в 
работе над важными областными законами.   

Ключевым моментом встречи стало традиционное 
вручение наград Законодательного собрания Ленин-

Общественная молодежная палата 
приготовила праздник для всех

По традиции в период новогодних каникул члены Общественной мо-
лодежной палаты при Законодательном собрании Ленинградской об-
ласти организовали в Ломоносовском, Гатчинском, Лодейнопольском 
районах акцию «А у нас во дворе»

градской области. Двенадцать руководителей обще-
ственных организаций были отмечены  благодарно-
стями Законодательного собрания Ленинградской 
области за заслуги по самым разным направлениям. 
В частности,  за вклад в укрепление связи ветеранских 
организаций с Законодательным собранием, за ис-
пользование новых форм и методов работы с ветера-
нами и людьми пожилого возраста, за большую работу 
по воспитанию подрастающего поколения и пропаган-
ду здорового образа жизни, за вклад в укрепление свя-
зи между органами государственной власти и предста-
вителями малого и среднего бизнеса Ленинградской 
области.

Участниками празднично-
го мероприятия стали пред-
ставители общественных мо- 
лодежных организаций ре-
гиона. Командам было пред-
ложено посоревноваться в 
творческих и организаторских 
способностях в ходе игр и 
конкурсов на новогоднюю те-
матику. Самые сообразитель-
ные и ловкие получили заслу-
женные призы.

Организаторы акции уве-
рены, что проведение подоб-
ных неформальных меропри-
ятий является эффективной 
пропагандой активного об-
раза жизни, альтернативных 
форм досуговой и обществен-
ной деятельности в молодеж-
ной среде.  
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Журналисты и депутаты 
встретились в Тосненском районе

В декабре в Тосненском районе прошел очередной семинар-
встреча депутатов Законодательного собрания Ленинградской 
области с главными редакторами СМИ Ленинградской области

строительства  в областном бюджете предусмотрено 
около 100 млн рублей. Ввод в строй всего комплекса 
целиком планируется в 2011 году. Константин Остри-
ков также подробно ответил на вопрос журналистов из 
Кингисеппа о состоянии водоочистных сооружений. По 
мнению депутата, эффективное решение этой общей 
для области проблемы – передача водоочистных объ-
ектов в распоряжение инвесторов.

Председатель постоянной комиссии по здравоох-
ранению и социальной политике Александр Петров по-
старался ответить на вопрос редактора «Всеволожских 
вестей» Веры Тумановой по поводу монетизации льгот 
федеральных льготников, проживающих на территории 
области. По ее словам, во Всеволожском районе около 
15% таких льготников опасаются подать заявления. Лю-
дей, в частности, смущает, что данный переход утверж-
ден не областным законом, а приказом комитета. Одна-
ко Александр Петров заверил всеволожцев, что 185-й 
федеральный закон позволяет принимать региональ-
ным властям подобное решение как законом, так и при-
казом Правительства. А Председатель Законодатель-
ного собрания Иван Хабаров пообещал, что обратится в 
комитет соцзащиты с просьбой еще раз доступно и по-
нятно объяснить жителям области через средства мас-
совой информации все нюансы монетизации.

В ходе встречи журналисты не только задавали во-
просы, но и давали свои предложения. В частности, 
Геннадий Панев, генеральный директор и редактор 
гатчинского «Ореол-ТВ», обратил внимание депутатов 
на тот факт, что при переходе области на цифровое 
вещание, оказываются забытыми и могут совсем про-
пасть районные эфирные телеканалы, а таких в области 
немало. Предлагаемые на данном этапе этим каналам 
врезки в эфир Ленинградской областной телекомпании 
не всем удобны, да и вряд ли будут интересны жителям 
всей области, поэтому вопрос сохранения районного 
эфирного телевидения остается открытым. 

В завершение встречи перед журналистами высту-
пил заместитель председателя Общественной моло-
дежной палаты при Законодательном собрании Евге-
ний Пономарев, он рассказал об итогах работы палаты 
в 2009 году, который был объявлен Годом молодежи. 
Молодым парламентариям есть чем гордиться: за про-
шедший год они открыли 19 общественных приемных 
во всех районах Ленинградской области, продолжили 
работу по выстраиванию вертикали молодежного пар-
ламентаризма как в Ленинградской области, так и при-
нимая участие в молодежных парламентских структу-
рах федерального уровня.

Приятным моментом встречи стало награждение 
победителей творческих конкурсов для СМИ «Год мо-
лодежи» и «Дела и лица. 15 лет Законодательному со-
бранию Ленинградской области», которые областной 
парламент проводил в 2009 году. Иван Хабаров вручил 
победителям дипломы и отметил, что к каждому дипло-
му прилагается денежная премия.

Пообщаться с журналистами в Тосно приехали 
Председатель областного парламента Иван Хабаров, 
депутаты Юрий Соколов, Александр Петров («Единая 
Россия»), Константин Остриков («Справедливая Рос-
сия») и Юрий Павлов (ЛДПР). Открывая встречу, Иван 
Хабаров рассказал журналистам об итогах работы За-
конодательного собрания в 2009 году. Уходящий год 
ознаменовался завершением формирования и нача-
лом работы Общественной палаты Ленинградской об-
ласти, а также принятием закона «Об Уполномоченном 
по правам человека в Ленинградской области» (23 де-
кабря закон был принят в окончательном 3-м чтении) 
и целым рядом важных для развития экономики и со-
циальной сферы региона областных законов. 
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Только в период осенней сессии депутаты приняли 
более 40 областных законов, среди которых: закон об 
установлении ставки налога для предпринимателей, 
применяющих упрощенную систему налогообложения, 
в размере 7%, в то время как федеральным законом она 
установлена на уровне 15%, закон, способствующий 
успешной реализации в Ленинградской области так на-
зываемой «дачной амнистии», в ходе которой граждане 
могут оформить в собственность земельные участки, 
полученные еще в советское время, изменения в закон 
«Об административных правонарушениях» в части вве-
дения ответственности за нахождение детей в обще-
ственных местах и, конечно, бюджет на будущий год.

С положением дел в Тосненском районе журна-
листов ознакомил глава муниципального образова-
ния Сергей Баранов. Он рассказал о том, что удалось 
сделать в уходящем 2009 году. Среди основных до-
стижений района глава отметил завершение работ по 
строительству бассейна в городе Тосно, а также здания 
Центра социальной защиты населения.

Отвечая на вопросы редакторов, депутат Констан-
тин Остриков, представлявший постоянные комиссии 
по ЖКХ и ТЭК и по строительству, рассказал о ходе 
строительства детского больничного комплекса в Ки-
ришах (журналисты-киришане волновались когда дан-
ный объект будет, наконец, сдан, он строится уже не-
сколько лет). По словам депутата, больница включена 
в адресную программу 2010 года и на завершение ее 
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Усть-Луга принимала День депутата 

В ноябре 2009 года в Морском 
торговом порту Усть-Луга про-
шел День депутата Законода-
тельного собрания Ленинград-
ской области, в рамках которого 
депутаты и руководство ОАО 
«Компания Усть-Луга» обсуди-
ли вопросы развития самого со-
временного в России многофунк-
ционального торгового порта и 
социально-экономического разви-
тия прилегающих к нему терри-
торий

В ходе визита Председатель Законодательного со-
брания Ленинградской области Иван Хабаров и депу-
таты областного парламента, которых в порту прини-
мал первый заместитель генерального директора ОАО 
«Компания Усть-Луга» Сергей Вишняков, ознакомились 
с  работой железнодорожно-автомобильного паромно-
го комплекса, многопрофильного перегрузочного тер-
минала «Юг-2» и других ключевых объектов Морского 
торгового порта Усть-Луга.

В ходе презентации депутаты задали ряд вопросов, 
касающихся влияния интенсивного строительства пор-
товых сооружений на качество жизни местных жителей. 
В частности, больным вопросом для расположенных 
рядом с портом муниципальных образований являют-
ся дороги, разбитые большегрузными автомобилями 

и строительной техникой. Решение этой проблемы 
найдено: в настоящее время ведется подготовка к 
строительству окружной дороги, которая должна вой-
ти в профильную федеральную целевую программу. 
«Компания Усть-Луга» рассчитывает, что дорога будет 
построена в течение двух лет.

Председатель Законодательного собрания Иван 
Хабаров поблагодарил руководство «Компании Усть- 
Луга» за предоставленную информацию, отметив, что 
главной задачей прошедшего Дня депутата было на 
деле ознакомиться с ходом развития стратегического 
проекта федерального значения. Как подчеркнул Иван 
Хабаров, в дальнейшем это поможет депутатам в рабо-
те над областными законами, в том числе и над теми, 
что непосредственно касаются развития порта.
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Законодательное собрание 
формирует планы 
на перспективу

Работа областного парламента позволила 
законодательно обеспечить в Ленинград-
ской области решение задач, связанных 
с повышением качества жизни населения, 
и создать надежные основы для дальнейше-
го экономического развития региона
О ключевых итогах прошлого парламентского года и планах 
на перспективу  рассказал председатель Законодательного 
собрания Ленинградской области Иван Хабаров.

ЭФФЕКТИВНАЯ 
ЗАКОНОДАТЕЛЬНАЯ БАЗА – 

ОСНОВА РАЗВИТИЯ РЕГИОНА

Иван Филиппович! Каковы, 
на Ваш взгляд, важнейшие итоги 
2009 года для Ленинградской об-
ласти? Удалось ли нашему региону 
«одолеть» кризис?

– Нынешний год был непро-
стым. Причем не только для Ленин-
градской области, но и для всей 
страны… Часто требовалось при-
нимать экстренные решения, чтобы 
не допустить кризисных явлений, и 
здесь, без сомнения, область сра-
ботала успешно. Благодаря спло-
ченной совместной работе органов 
законодательной и исполнитель-
ной власти мы можем говорить о 
социально-экономической и поли-
тической стабильности на террито-
рии Ленинградской области. В ре- 
гионе сохранен благоприятный 
инвестиционный и предпринима-
тельский  климат, продолжена реа-
лизация основных инвестиционных 
проектов с учетом изменений и до-
полнений, внесенных в областной 
закон 1997 года «О мерах государ-
ственной поддержки инвестицион-
ной деятельности».

Продолжают вводиться новые 
предприятия, реконструируются, 
модернизируются существующие. 
Их работа не только приносит до-
полнительные доходы в казну ре-
гиона, но и обеспечивает жителей 
области новыми, достойно опла-
чиваемыми рабочими местами. В 
ближайшие годы на территории 
области войдут в эксплуатацию но-
вые крупные предприятия: Тихвин-
ский вагоностроительный завод, 
комплекс глубокой переработки 

нефти на Киришском нефтепере-
рабатывающем заводе, портовые 
комплексы и предприятия смежных 
отраслей в портах Усть-Луга, При-
морск. Дальнейшее развитие полу-
чит и трубопроводный транспорт.

Поскольку кризис не закон-
чился, органы власти постоянно 
«держат руку на пульсе». Депутаты 
Законодательного собрания ак-
тивно участвуют в работе антикри-
зисной комиссии, возглавляемой 
Губернатором Ленобласти Вале-
рием Сердюковым. В уходящем 
году парламентским корпусом с 
учетом решений антикризисной 
комиссии принимались законы по 
поддержке отраслей и отдельных, 
наиболее значимых для конкретных 
территорий предприятий. Словом, 
делалось всё необходимое, чтобы 
сохранить объемы валового ре-
гионального продукта на уровне не 
ниже предыдущего года.

Все обязательства перед на-
селением, в том числе в рамках 
принятых нами областных законов 
о поддержке отдельных категорий 
граждан, были исполнены в пол-
ном объеме. Точно в срок выплачи-
вались пенсии, заработные платы 
бюджетникам, выплаты, пособия и 
надбавки социальным категориям 
граждан.

В целом, несмотря на пробле-
мы отдельных отраслей, экономи-
ческая ситуация в области остава-
лась и остается стабильной. Нельзя 
упускать из виду и тот факт, что наш 
регион является одним из 12 субъ-
ектов Российской Федерации, 
которые не имеют дотаций из фе-
дерального бюджета, поэтому мы 
вступаем в Новый год с хорошими 
перспективами.

С другой стороны, год запом-
нился интересными и яркими со-
бытиями.

В марте Законодательное со- 
брание Ленинградской области от-
метило свое 15-летие. Этому собы-
тию было посвящено торжествен-
ное парламентское заседание, на 
котором чествовали всех, кто стоял 
у истоков создания областного пар-
ламента, кто внес свой вклад в его 
становление и развитие.

Напомню, что 15 лет назад – 
20 марта 1994 года – в Ленинград-
ской области впервые состоялись 
выборы депутатов Законодатель-
ного собрания. В тот момент по 
всей стране происходила реформа 
системы законодательной власти, 
в рамках которой вместо Советов 
народных депутатов создавались 
региональные парламенты.

Депутатам первого созыва при-
шлось начинать буквально «с ну- 
ля», создавая основы областного 
законодательства, определяя при-
оритетные направления в сфере 
бюджетной, экономической, соци- 
альной, налоговой политики. В част- 
ности, был принят Устав Ленинград-
ской области – своего рода Кон-
ституция региона. Свой значимый 
вклад в формирование и развитие 
законодательной и нормативно-
правовой базы нашего региона 
внесли также депутаты других со-
зывов.

Подсчитано, что за 15 лет ра-
боты Законодательным собранием 
Ленинградской области принято 
около полутора тысяч областных 
законов! В их числе немало таких, 
благодаря которым Ленинградская 
область сегодня является действи-
тельно успешным, экономически 
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устойчивым регионом, который мо-
жет вкладывать значительные сред-
ства в развитие социальной сферы, 
повышение уровня и качества жиз-
ни населения.

Важным событием 2009 года 
стали выборы в органы местного 
самоуправления, в результате ко-
торых в Ленинградской области 
были сформированы представи-
тельные органы муниципальных 
образований второго созыва, на-
значены по контрактам главы адми-
нистраций муниципалитетов. Хотел 
бы отметить, что Законодательное 
собрание продолжит активное со-
трудничество с советами депута-
тов муниципальных образований в 
вопросах совместной законотвор-
ческой деятельности – в рамках 
работы Совета представительных 
органов местного самоуправления 
Ленинградской области.

По итогам 2009 года мы по тра-
диции определим лучшее муници-
пальное образование по органи-
зации работы представительных 
органов местного самоуправления 
области. Будет работать уже хоро-
шо зарекомендовавшая себя муни-
ципальная школа. Ее деятельность 
сегодня особенно актуальна, ведь 
в органы МСУ пришло много новых 
депутатов и глав муниципальных 
образований, в том числе предпри-
нимателей, что свидетельствует 
о повышении доверия жителей об-
ласти к бизнес-сообществу.

2009-й год прошел под зна-
ком Года молодежи. Мы провели 
мероприятия, в которых приняла 
активное участие молодежь Ленин-
градской области. Новый импульс 
развития получила деятельность 
общественных молодежных объ-
единений, Общественной моло-
дежной палаты при Законодатель-
ном собрании.

Недавно Заксобрание награди-
ло победителей конкурса детских 
рисунков «Александр Невский», в 
котором приняли участие более 
ста детей, самому младшему было 
всего 6 лет. Ребята представили 
свое видение личности великого 
русского полководца, подготовили 
замечательные рисунки. А в июле 
2010 года нас ожидает другая важ-
ная дата – 770-я годовщина битвы 
князя Александра со шведами, ко-
торую Ленинградская область не 
может обойти стороной.

Отмечу успешную работу Кон-
сультативного совета предприни-
мателей и Экспертно-консульта- 
тивного совета при Законодатель-
ном собрании, на заседаниях кото-

рых рассматривались важнейшие 
для региона вопросы, требующие 
законодательного регулирования.

Наступивший 2010-й год, на-
званный в России Годом учителя, 
должен привлечь внимание обще-
ственности к проблемам учитель-
ства. Все мы заинтересованы в 
повышении статуса учителя, при-
влечении в школы молодых спе-
циалистов. Областной парламент 
активно включится в работу по 
подготовке соответствующей за-
конодательной базы: профильная 
комиссия уже разрабатывает про-
грамму мероприятий, посвященных 
Году учителя.

Минувший год также ознамено-
вался принятием закона «Об Обще-
ственной палате Ленинградской 
области» и началом ее работы. Как 
вы знаете, Палата была сформи-
рована на основе демократических 
принципов, при участии Губерна-
тора, депутатов Законодательного 
собрания, а также общественных 
организаций и объединений Ле-
нинградской области. В ее состав 
вошло много уважаемых, извест-
ных людей, внесших значительный 
вклад в социально-экономическое 
и общественно-политическое раз-
витие нашего региона. Уверен, что 
работа Общественной палаты ста-
нет серьезным шагом в деле по-
строения гражданского общества 
в Ленинградской области.

Еще одной значимой вехой на 
этом пути стало принятие област-
ного закона «Об Уполномоченном 
по правам человека в Ленинград-
ской области».

В этот непростой год депутат-
ским корпусом был принят целый 
ряд областных законов, важных для 
развития экономики и социальной 
сферы региона. Только в период 
осенней сессии депутаты приняли 
более 40 областных законов. В их 
числе закон о поддержке малого 
предпринимательства Ленинград-
ской области: для тех, кто работа-
ет по упрощенной системе нало-
гообложения, с января 2010 года 
налоговая ставка снижена с 15 до 
7 процентов.

Депутатами был принят закон, 
способствующий успешной реали-
зации в Ленинградской области так 
называемой «дачной амнистии», 
в ходе которой граждане могут 
оформить в собственность давно 
полученные земельные участки. Мы 
внесли изменения в закон «Об ад-
министративных  правонарушени- 
ях» в части введения ответственно-
сти за нахождение детей в общест-
венных местах в вечернее и ночное 
время без присмотра взрослых.

Сформирован план законо-
творческой работы на первое по-
лугодие 2010 года, который был 
дополнен с учетом тезисов Посла-
ния Президента. Рабочая группа 
областного парламента вносила 
корректировки и продолжает до-
рабатывать план предстоящей за-
конотворческой деятельности. Рас- 
сматриваются предложения, посту-
пающие от депутатов Законода-
тельного собрания и членов Пра-
вительства Ленинградской области, 
органов МСУ, членов Экспертно-
консультативного совета при За-

НА ПОВЕСТКЕ ДНЯ –
ПРИВЛЕЧЕНИЕ ИНВЕСТИЦИЙ 

В ЖКХ

Какие важнейшие законы были при-
няты Законодательным собранием 
Ленобласти в 2009 году?

– За год парламентарии при-
няли много законов, направленных 
на повышение качества жизни на-
ших граждан, привлечение инве-
стиций, помогающих предприяти-
ям выйти из кризисной ситуации. 
Безусловно, одним из важнейших 
нормативно-правовых документов, 
принятых Законодательным со- 
бранием в текущем году, стал 
закон «Об областном бюд-
жете Ленинградской области 
на 2010 год и плановый период 
2011 и 2012 годов», в котором уда-
лось максимально учесть все стра-
тегически важные направления 
развития нашего региона. Более 
50 процентов от всех расходов пой- 
дет на социальную сферу, улучше-
ние качества жизни людей, под-
держку социально значимых про-
ектов, решение проблем ЖКХ. Про- 
должится финансирование капи- 
тального ремонта и строительства 
школ, физкультурно-оздоровитель-
ных комплексов, учреждений здра- 
воохранения, ремонт и строитель-
ство дорог.

Доплаты ветеранам труда, мно-
годетным семьям и другие обяза-
тельства, принятые Ленинградской 
областью перед населением, также 
будут исполняться. В частности, в 
связи с предстоящим знаменатель-
ным 65-летним юбилеем Победы на-
шего народа в Великой Отечествен-
ной войне бюджетом предусмотрены 
значительные средства на обеспече-
ние жильем ветеранов войны, под-
держку ветеранских общественных 
организаций, а также проведение 
торжественных мероприятий, посвя-
щенных юбилейной дате.
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конодательном собрании.  Итогом 
станет дополнительный перечень 
областных законопроектов, кото-
рые нам предстоит рассмотреть и 
принять или доработать в течение 
первого полугодия 2010 года, а так-
же законодательных инициатив по 
внесению изменений и дополнений 
в федеральные законы.

Помимо законотворчества, важ- 
ным направлением нашей работы 
станет дальнейшее взаимодей-
ствие и обмен опытом парламент-
ской работы с представительными 
органами тех регионов России и 
зарубежных стран, с которыми у 
нас подписаны соглашения о со-
трудничестве. В 2009 году Законо-
дательное собрание подписало со- 
глашения о сотрудничестве с Пар-
ламентом Кабардино-Балкарской 
республики и Сеймиком Нижнеси-
лезского воеводства Польши.

слушал просьбы представителей 
субъектов Российской Федерации, 
в том числе и Ленинградской об-
ласти.

Ясно, что некоторые вопросы 
требуют скорейшего решения, со-
вершенствования регионального и 
федерального законодательства. 
К примеру, это касается решения 
жилищной проблемы, обеспечения 
жильем нуждающихся, повышения 
эффективности работы органов 
местного самоуправления, пере-
дачи земель, находящихся в соб-
ственности Министерства оборо-
ны, с целью реализации социально 
значимых проектов.

По отдельным вопросам Зак-
собрание Ленинградской области 
неоднократно выступало со свои-
ми предложениями. Многие из 
них успешно реализуются на уров-
не субъекта. Например, в январе 
2008 года мы обращались в ниж-
нюю палату парламента с предло-
жением о внесении изменений в 
Земельный кодекс РФ в части рас-
ширения оснований для бесплат-
ного предоставления земельных 
участков отдельным категориям 
граждан для жилищного строитель-
ства. Профильный комитет Госду-
мы признал необходимость такой 
государственной поддержки, но за-
конопроект, к сожалению, был от-
клонен.

Поэтому в октябре 2008 года 
мы приняли свой областной закон 
о бесплатной передаче земельных 
участков, находящихся в госсоб-
ственности, который сегодня рабо-
тает. Правительство региона урегу-
лировало порядок предоставления 
земельных участков нуждающимся 
в жилье жителям области. Комис-
сии, созданные в муниципальных 
образованиях, рассмотрели уже 
более 10 тысяч заявлений, из них 
более 2 тысяч подлежащих удо-
влетворению. Только в этом году – 
по данным Леноблкомимущества, 
который контролирует исполне-
ние этого закона – во всех районах 
Ленобласти жителям будет бесплат-
но выделено более 400 участков.

В 2008 году мы обращались с 
инициативой в Госдуму, предлагая 
внести изменения в федеральный 
закон 131-ФЗ «Об общих принципах 
организации местного самоуправ-
ления в Российской Федерации». 
Текст подготовленной нами по-
правки звучал так: «В поселениях, 
на территории которых находятся 
административные центры муни-
ципальных районов, органы МСУ не 
создаются. Их полномочия испол-

няют органы МСУ соответствующих 
муниципальных районов». То есть 
районная администрация берет на 
себя полномочия администрации 
городского поселения – районного 
центра. При этом должности главы 
администраций района и районно-
го центра замещает один человек.

К сожалению, тогда наша ини-
циатива была отклонена. Однако 
23 декабря на очередном заседа-
нии Законодательного собрания 
Ленинградской области депутаты 
приняли решение вновь направить 
в Государственную Думу ФС РФ 
проект федерального закона. Кро-
ме того, Заксобранием совместно 
с Северо-Западной академией гос-
службы подготовлены изменения и 
дополнения в 131-й закон и неко-
торые законодательные акты РФ в 
сфере регулирования местного са-
моуправления. Уверен, что данную 
законодательную инициативу под-
держат и другие регионы.

В очередном послании Пре-
зидента прозвучал тезис о необхо-
димости усилить взаимодействие 
региональных и федеральных зако-
нодательных органов власти. Могу 
сказать, что наш регион давно и 
активно работает в этом направле-
нии. В феврале прошли «Дни Ленин-
градской области в Совете Федера-
ции», а в октябре было подписано 
Соглашение о взаимодействии с 
Советом Федерации в федераль-
ном законодательном процессе. 
Надеюсь, теперь консолидирован-
ные законодательные инициативы 
будут скорее воплощаться в жизнь!

Мы также начали вводить в 
практику своей работы встречи с 
депутатами Государственной Думы 
от Ленинградской области. На таких 
встречах мы, в частности, обсужда-
ем законодательные инициативы 
областного парламента по внесе-
нию изменений и дополнений в фе-
деральное законодательство, при-
нятию новых федеральных законов 
и, как следствие, находим взаимо-
понимание в вопросах совместной 
законотворческой работы.

Вопросы, актуальные не только 
для нашей Ленинградской обла-
сти, мы активно обсуждаем с кол-
легами-парламентариями на засе-
даниях Парламентской Ассоциации 
Северо-Запада России (ПАСЗР). 
В Ассоциацию входит 11 регионов 
Северо-Западного федерально-
го округа. Депутаты Заксобрания 
Ленобласти всегда активно уча-
ствуют в ее работе – совсем недав-
но в Вологде состоялась юбилей-
ная Конференция ПАСЗР.

КАК СДЕЛАТЬ МЕСТНОЕ 
САМОУПРАВЛЕНИЕ БОЛЕЕ 

ЭФФЕКТИВНЫМ?

В декабре в Москве прошло засе-
дание Совета законодателей, на 
котором встретились руководите-
ли законодательных (представи-
тельных) органов государственной 
власти субъектов Российской Фе-
дерации . Расскажите, пожалуйста, 
какие вопросы там поднимались и 
как вообще взаимодействует Зак-
собрание Ленобласти с федераль-
ными органами власти .

– Законодательное собрание 
нередко обращается к Президен-
ту и Председателю Правительства 
Российской Федерации, а также в 
Федеральное Собрание РФ с раз-
личными предложениями по при-
нятию новых федеральных законов, 
внесению изменений и дополнений 
в существующую законодательную 
базу. Так, в течение 2009 года де-
путаты приняли десять таких обра-
щений.

Также мы выступили с две-
надцатью законодательными ини-
циативами по внесению в Госдуму 
проектов федеральных законов и 
поправок к ним. Конечно, не всегда 
наши инициативы находят поддерж-
ку со стороны депутатского корпу-
са Госдумы, но мы делаем всё для 
того, чтобы они были услышаны. На 
заседании Совета законодателей в 
Совете Федерации, прошедшем в 
Москве 28 декабря, присутствовал 
Президент России Д. А. Медведев, 
который обратил внимание на не-
обходимость реализации основных 
положений Послания на региональ-
ном уровне. Он внимательно вы-
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Закон о дружинах доказал 
свою эффективность

Вступивший в силу в 2009 году областной 
закон «Об участии граждан в обеспечении 
правопорядка в Ленинградской области», 
получивший неофициальное название «За-
кон о дружинах», можно смело назвать од-
ним из наиболее резонансных документов, 
принятых Законодательным собранием Ле-
нинградской области. Документ заложил 
правовые основы участия граждан в обес-
печении правопорядка на улицах своих го-
родов и поселков

В 2008 году, после достаточно 
бурных дебатов, нами был принят 
областной закон «Об участии граж-
дан в обеспечении правопорядка 
в Ленинградской области». В про-
сторечии он получил второе наи-
менование: закон «о добровольных 
дружинах». Спустя год, можно под-
вести некоторые итоги его испол-
нения.

На сегодняшний день добро-
вольные дружины созданы в 7 муни-
ципальных районах Ленинградской 
области. Причем не только на уров-
не районов, но и на уровне отдель-
ных поселений. Надо отметить, что 
единообразия в организации дру-
жин нет. Каждая территория имеет 
свою специфику в вопросах само-
организации по участию в поддер-
жании общественного порядка. 
Например, в Сосновом Бору под-
держивать общественный порядок 
милиции помогает казачество. Но 
в целом, именно областной закон 
стал правовой основой для дея-
тельности народных дружин.

Жизнь показала, что добро-
вольные дружины необходимы и 
действительно вносят существен-
ный вклад в обеспечение обще-
ственного порядка. В дружины идут 
те, кто пользуется уважением и до-
верием земляков. Уже одно это об-
стоятельство способно удержать 
потенциальных хулиганов от про-
тивоправных действий. Кроме того, 
участники дружин хорошо знают, 
выражаясь профессиональным 
языком, проживающий на данной 
территории контингент: кто спо-

О реализации данного закона, а также о других законодательных 
инициативах областного Парламента, направленных на обеспече-
ние общественной безопасности, рассказывает председатель по-
стоянной комиссии по законности и правопорядку, депутат Зако-
нодательного собрания Ленинградской  области Олег Петров.

собен, выпив, устроить дебош, кто 
был замечен в краже, где собира-
ется для распития спиртного моло-
дежь или где продают наркотики… 
Дружинники могут оказать реаль-
ную помощь.

По областному закону дружи-
ны действуют совместно с право-
охранительными органами. Участ-
ковому милиционеру или наряду 
патрульно-постовой службы при-
дается в помощь несколько человек 
из добровольной дружины.

Важно, что такое взаимодей-
ствие позволяет также обеспечить 
общественный контроль за дей-
ствиями сотрудников милиции. 
Полагаю, что когда участковые и 
сотрудники патрульно-постовой 
службы будут работать совместно 
с общественными формирования-
ми, соблазна нарушить закон или 
превысить полномочия у них будет 
значительно меньше.

Совместно с правоохранитель-
ными органами в охране обще-
ственного порядка нередко уча-
ствуют не только добровольные 
дружины, но и частные охранные 
предприятия. Например, во Все-
воложском районе, по инициативе 
начальника Всеволожского РУВД, 
сотрудники ЧОПов – в форме, на 
автомобилях – активно участвуют 
в поддержании порядка. И это дей-
ствительно принесло заметные ре-
зультаты.

В конце 2009 года Губернатор 
Ленобласти Валерий Сердюков 
выступил с законодательной ини-
циативой по внесению целого ряда 

изменений в закон «Об участии 
граждан в обеспечении правопо-
рядка в Ленинградской области». 
В предыдущем варианте предусма-
тривалось финансирование из всех 
источников – бюджетов всех уров-
ней и внебюджетных источников. 
Но поскольку 131-й федеральный 
закон «Об общих принципах мест-
ного самоуправления в РФ» отнес 
создание условий для деятельно-
сти добровольных формирований 
населения по охране обществен-
ного порядка к перечню вопросов 
местного значения, находящихся в 
ведении органов МСУ, Губернатор 
предложил указать в новом законе, 
что финансирование добровольных 
дружин должно осуществляться 
именно из муниципальных бюдже-
тов. Равно как и социальная ком-
пенсация участникам дружин – 
в случае, если их здоровью будет 
нанесен какой-либо вред во время 
осуществления охраны порядка – 
также должна осуществляться из 
муниципальных бюджетов. 

Возможно, в законе будет за-
креплено, что муниципалы, соз-
давая народные дружины, будут 
не только их финансировать, но и 
контролировать их деятельность. 
Со своей стороны, профильный ко-
митет областной администрации 
разработает положение о добро-
вольных дружинах, которое будет 
принято отдельным областным за-
коном.

Поправки, предложенные Гу-
бернатором, активно обсуждались 
на недавно состоявшемся Совете 
собрания муниципальных образо-
ваний. В частности, мы обсуждали 
вопросы поощрения участников 
добровольных народных дружин со 
стороны органов местного само-
управления. Главы муниципальных 
администраций могли бы, напри-
мер, предоставить им бесплатный 
проезд в муниципальном транспор-
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те. В перспективе активным участ-
никам работы по поддержанию 
общественного порядка могли бы 
бесплатно предоставляться через 
определенное количество лет даже 
земельные участки. Кроме того, 
надо создавать систему мораль-
ного поощрения. Ведь люди тратят 
свое личное время на выполнение 
общественных задач и, соответ-
ственно, их необходимо и заинте-
ресовывать, и поощрять в этой дея-
тельности.

В целом, развитие участия об-
щественных организаций в охране 
общественного порядка – наряду с 
ОВД и ЧОП – позволит внести боль-

шой вклад в то, чтобы жители любо-
го города или поселка Ленинград-
ской области могли без опасений 
находиться на улице в любое вре-
мя суток, не бояться за здоровье и 
жизнь своих родных и близких.

Если говорить о приоритетных 
задачах, стоящих перед областным 
Парламентом на 2010 год в сфере 
обеспечения безопасности на тер-
ритории Ленинградской области, 
то нам предстоит разработать ком-
плекс мер, направленных, в первую 
очередь, на обеспечение транс-
портной и противопожарной безо-
пасности. Необходимо тщательно 
проанализировать и выявить все 

ключевые факторы, которые при-
водят к гибели людей в дорожно-
транспортных происшествиях, дать 
объективную оценку ситуации в ре- 
гионе и найти пути решения воз- 
никающих в этой сфере проблем.

Возможно, как и в некоторых 
других регионах, будет принята 
программа по установке на дорогах 
видеокамер, которые в автомати-
ческом режиме будут отслеживать 
скоростной режим, фиксировать 
номера автомобилей-нарушителей 
и передавать эти данные в ГИБДД, 
откуда по почте нарушителям будут 
рассылаться квитанции на оплату 
штрафов. 

Общественная работа – 
«путевка в жизнь» 

для молодежи
Работа с молодежью, поддержка ее общест- 
венной активности, воспитание патриотиз- 
ма, привлечение молодого поколения Ленин- 
градской области к участию в общественно-
политической жизни и даже законотвор- 
честве на протяжении целого ряда лет ос- 
таются особо важными направлениями ра-
боты для Законодательного собрания Ленин-
градской области. В 2009 году, объявленном 
в нашей стране Годом молодежи, это направ- 
ление получило новый импульс развития
О том, какие задачи ставит перед собой депутатский корпус, взаи-
модействуя с молодой, активной и инициативной частью населения 
Ленобласти, рассказывает председатель постоянной комиссии по 
законодательству, международным, региональным и обществен-
ным связям Виталий Климов.

Законодательное собрание Ле-
нинградской области очень активно 
работает с молодежью, молодеж-
ными общественными организаци-
ями. При этом важно подчеркнуть, 
что активисты молодежных движе-
ний, объединений, в том числе – 
Общественной молодежной пала-
ты, играют большую роль в обще-
ственном развитии всего молодого 
поколения. Статистика говорит, что 
социально активных людей в любой 
возрастной категории населения не 
более 15%. Но это именно те люди, 
которые задают тон в любой дея-
тельности.

Отдельно хотел бы рассказать 
о работе Общественной молодеж-
ной палаты при Законодательном 
собрании Ленинградской области. 
Она была образована в 2006 году 
как консультативный и совещатель-
ный орган, основной целью которо-
го является содействие областному 
Парламенту в сфере законодатель-
ного регулирования прав и закон-
ных интересов молодежи. Основной 
задачей Палаты стало приобщение 
молодежи к парламентской дея-

тельности, формирование у мо-
лодежи правовой и политической 
культуры.

В Общественной молодеж-
ной палате работает 39 человек, 
представителей муниципальных 
районов и городского округа, по-
литических партий и общественных 
организаций области. Члены Пала-
ты плодотворно работали над вне-
сением изменений и дополнений в 
областной закон «О молодежной по-
литике в Ленинградской области». 
Они активно взаимодействуют с 
депутатами, созданными при Зако-
нодательным собрании Экспертно-
консультативным советом и Со-
ветом по предпринимательству, 

другими общественными организа-
циями в вопросах поддержки и раз-
вития предпринимательства. Моло-
дежь особенно активно подхватила, 
в частности, такое интересное и 
перспективное направление мало-
го бизнеса, как сельский туризм. Со 
стороны молодых людей поступил 
ряд хороших, серьезных предложе-
ний как в законотворческом плане, 
так и в практической реализации 
этого направления.

В числе наиболее интересных 
мероприятий, в которых в 2009 году 
принимали участие молодежная 
общественность Ленобласти – ав-
топробег, посвященный Дню По-
беды «Никто не забыт – ничто не за-
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быто», международный велопробег 
«Молодежь – мир без границ», слет 
молодежного актива Ленинград-
ской области, VI Всероссийский 
форум молодых парламентариев и 
ряд других встреч и форумов. Та-
кие мероприятия проводятся при 
широком участии молодежи, моло-
дежных команд, общественных и 
политических движений.

Наиболее важными проектами 
Общественной молодежной пала-
ты в уходящем году стало созда-
ние Региональной антикризисной 
группы по вопросам молодежи, а 
также открытие сети Обществен-
ных приемных в 17 муниципаль-
ных образованиях. Обращения в 
эти приемные, как правило, носят 
практический характер: от простых 
просьб помочь в организации ме-
роприятий до серьезных проблем 
современной молодежи (консуль-
тации по реализации региональных 
и муниципальных программ, по-
мощь в создании детских спортив-
ных площадок). В свою очередь ру-
ководители приемных обращаются 
в молодежные советы с просьбой 
решить вопрос совместно с главой 
администрации, либо обращаются 
в Советы депутатов данного муни-
ципального образования. Отрадно, 
что проект Общественных прием-
ных реализуется при поддержке 
муниципальных и региональных ор-
ганов власти.

Нельзя не отметить, что у мо-
лодого поколения Ленинградской 
области есть свои представители 
в Молодежных консультативных 
совещательных структурах феде-
рального уровня. При их поддержке 
члены Общественной молодежной 
палаты  направили свои поправки 
в ФЗ «О государственной моло-
дежной политике» в Молодежную 
палату при Госдуме России. Также 
на заседании Молодежной пар-
ламентской ассамблеи при Сове-
те Федерации были высказаны и 
учтены предложения Ленинград-
ской области в ежегодное послание 
Президента РФ Федеральному со-
бранию.

Общественная молодежная па-
лата принимает активное участие 
в мероприятиях, направленных на 
повышение явки молодых изби-
рателей Ленинградской области. 
Совместно с Комитетом по физи-
ческой культуре, спорту, туризму и 
молодежной политике Правитель-
ства Ленинградской области и BOO 
«Молодая Гвардия Единой России» 
были проведены акции «Явка» и 
«Я – голосую».

Молодежная палата приняла 
участие в выборах в представи-
тельные органы местного само- 
управления Ленинградской обла-
сти, выдвинув в депутаты 12 чело-
век, из которых 6 получили депу-
татские мандаты. Кроме того, было 

оказано содействие другим моло-
дым и перспективным кандидатам.

Конечно, став депутатом мест-
ного уровня, молодой человек уже, 
можно сказать, «перерастает» мо-
лодежный парламент, поскольку у 
него появляются дополнительные, 
более серьезные механизмы ре-
шения вопросов его избирателей. 
Но для того, чтобы не потерять вос-
питанный кадровый резерв, было 
принято решение о привлечении 
этих молодых депутатов к парла-
ментской деятельности в такой ак-
тивно развивающейся организации 
как Молодежное федеральное со-
брание.

Поэтому, в наших приоритетных 
планах на первый квартал 2010 го-
да – создание регионального отде-
ления Всероссийской обществен-
ной организации «Молодежное 
федеральное собрание», а в даль-
нейшем – создание Молодежного 
регионального собрания. После 
октябрьских выборов в ОМСУ мы 
получили 266 молодых депутатов 
в возрасте до 35 лет, которые 
могут включиться в работу этих 
структур. 

Сегодня Общественная моло-
дежная палата – это кадровый ре-
сурс, который в дальнейшем   будет   
привлекаться   к   работе   в   органы   
законодательной   и исполнитель-
ной власти на местном и регио-
нальном уровнях. 

«Социальные вопросы 
в 2009 году были 

особенно актуальными»
В минувшем году, несмотря на влияние ми-
рового экономического кризиса, Ленинград-
ская область в полном объеме выполняла 
все свои социальные обязательства. В этом 
году, в рамках областного бюджета-2010, 
все ключевые направления социальной под-
держки жителей региона получат дальней-
шее развитие

Вопросы социального обеспе-
чения и социальной помощи жи-
телям Ленобласти – как и в целом 
по стране – всегда были актуаль-
ны, но в прошедшем году в связи с 
социально-экономическим кризи-
сом стали особенно острыми. При 
этом все социальные направления 

в бюджете 2009 года были сохране-
ны, и эта работа будет продолжать-
ся и впредь. Бюджет 2010 года уже 
принят, и в нем эта позиция нашла 
свое отражение. Конечно, были вне- 
сены некоторые коррективы, отло-

Подробнее об этом – председатель постоянной комиссии по здраво-
охранению и социальной политике Александр Петров.

жено строительство некоторых объ-
ектов социальной сферы, но то, что 
уже строится – будет достроено, 
и те выплаты, которые люди полу-
чают сейчас, они будут получать и 
впредь. 
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Одним из показателей нашей 
работы служат обращения граждан. 
Их характер меняется год от года, 
и это может служить неким показа-
телем нашей работы. В 2009 году, 
например, снизилось число обра-
щений по вопросам лекарственно-
го обеспечения. Это не говорит о 
том, что проблема полностью ре-
шена. Но тем не менее, ситуация, 
в целом, становится менее острой, 
и мы надеемся, что эта тенденция 
сохранится. И те законопроекты, 
которые сейчас готовятся в Госу-
дарственной Думе (новый закон о 
лекарственном обеспечении и но-
вые правила таможенного оформ-
ления лекарственных препаратов) 
позволят лучше контролировать 

ценообразование в фармацевти-
ческой промышленности, и дадут 
возможности для развития отече-
ственным производителям. 

В 2009 году мы ожидали, что 
будет очень много обращений по 
проблемам, связанным с безрабо-
тицей. И действительно, первые ме-
сяцы прошлого года дали всплеск 
подобных тревожных сигналов. Од- 
нако все профильные службы дей-
ствовали и действуют слаженно и 
оперативно: как только заработала 
система профпереобучения, так по-
следовал резкий спад самих обра-
щений. И стало видно, как быстро эта 
проблема отошла на второй план.

Говоря о работе комиссии, мне 
хотелось бы отметить, что в ее со-

ставе работают очень хорошие 
профессионалы. Практически все 
получили второе высшее образо-
вание, трое имеют ученые степени, 
двое работали в Государственной 
Думе. Один работал заместителем 
Губернатора, а трое членов комис-
сии одновременно являются пред-
седателями других постоянных ко- 
миссий. Это позволяет нам прини-
мать серьезные и взвешенные ре-
шения. 

Также хочу подчеркнуть, что 
все вносимые нашей комиссией 
законопроекты, были поддержаны 
и другими депутатами Законода-
тельного собрания. А цель каждого 
такого документа одна – улучшение 
жизни жителей нашей области.

За качество и доступность 
жилищно-коммунальных 

услуг

В 2009 году одним из прио-
ритетных направлений в работе 
постоянной комиссии стала ра-
бота по вопросам оплаты жилищно-
коммунальных услуг. Это один из 
важнейших вопросов, напрямую 
влияющий на уровень жизни на-
селения Ленинградской области. 
На примере Тихвинского ГП нами  
была выдвинута законодательная 
инициатива о снижении доли, кото-
рую в семейном бюджете отнима-
ет оплата жилищно-коммунальных 
услуг, с 22% до 15% (по факту в 
2008 г. в Ленинградской области 
в целом эта цифра составляла 18–
19%).  Мы очень серьезно готовили 
этот законопроект перед тем, как 
внести его на рассмотрение Зако-
нодательного собрания, советова-
лись с инициаторами, с комитетом 
по жилищно-коммунальному хозяй-
ству и комитетом по социальной 
защите. Также комиссия выяснила, 

что все ресурсы для того, чтобы ре-
шить эту проблему в Ленинград-
ской области, в 2009 году были. По-
этому, проведя итоговое заседание 
с депутатами в Тихвине, мы вышли 
с этой инициативой. Законодатель-
ное собрание бурно обсуждало эту 
идею, но, к сожалению,  для приня-
тия не хватило одного голоса. 

Поэтому мы планируем по-
вторно выходить с этим законо-
проектом – это одна из важнейших 
наших задач. С учетом грядущего 
перехода на 100% оплату тарифов 
на жилищно-коммунальные услуги 
гражданами, эта мера  полностью 
оправдана. 

Также с учетом будущего пере-
хода на 100% оплату актуальным 
становится вопрос сбережения 
энергоресурсов. Сейчас, когда 
принимаются тарифы, в них закла-
дывается 8% на потери тепла. При 
этом некоторые предприятия про-

сят увеличить этот процент до 12– 
20, то есть, по сути, хотят, чтобы 
их потери оплачивали жители. При 
этом в комиссию по ЖКХ и ТЭК 
постоянно обращаются люди, ко-
торые жалуются, что в квартирах 
холодно, или что услуги горячего 
водоснабжения предоставляются 
некачественно. 

В Ленинградской области при-
нята  программа по постановке 
приборов учета на 2009–2011 годы, 
и на это выделяются большие сред-
ства из бюджета всех уровней. Это 
очень серьезная задача. Совместно 
с правительством области в этом 
направлении нами будут предпри-
ниматься конкретные шаги. 

Еще одна из наших серьезных 
задач – это работа по газификации 
Ленинградской области. Сегодня 
область на 75–80% уже газифици-
рована, но у нас имеются три рай- 
она, которые зависят в большей 

Подробнее об этом рассказал председатель постоянной ко-
миссии по жилищно-коммунальному хозяйству и топливно-
энергетическому комплексу Сергей Кузьмин. 

 В Ленинградской области продолжает 
активно реализовываться программа га-
зификации, а также ряд других программ, 
направленных на повышение качества жи-
лищно-коммунального обслуживания
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степени от мазута – это Приозер-
ский, Лужский и Сланцевский. 
Здесь опять же надо учитывать, что 
тарифы на услуги ЖКХ напрямую 
зависят от вида топлива, и если 
сегодня себестоимость мазута в 2– 
3 раза больше, чем газа, то гражда-
не, живя в одних и тех же условиях, 
в разных районах платят за одни и 
те же услуги разные суммы. А при 
стопроцентной оплате тарифы на 
отопление там, где котельные рабо-

тают на мазуте, будут неоправданно 
высокими. При этом люди не вино-
ваты в том, что провести газ сразу 
во все населенные пункты Ленин-
градской области пока не удается. 
Есть четкое понимание, что газифи-
кация необходима, и большая рабо-
та в этом направлении уже сделана. 
В Сланцевском районе в некоторые 
сельские населенные пункты уже 
проведены газопроводы. В При-
озерском газифицировано уже два 

населенных пункта. Сейчас мы ра- 
ботаем над тем, чтобы газ при-
шел в сельские населенные пункты 
по направлению Мичуринское–Раз-
долье –Сосново. 

Мы работаем в интересах жи-
телей Ленинградской области, и 
улучшение качества предоставляе-
мых жилищно-коммунальных услуг 
и уменьшение их стоимости для на-
селения было и остается основной 
нашей задачей.

Сферы правового регулирования

Бюджет и налоги (23) 21%

Законность, правопорядок, 
гражданская оборона, 

противопожарная 
безопасность (13) 12%

Здравоохранение и 
социальная политика (13)

12%Обеспечение деятельности 
Законодательного 

собрания, выборы и 
референдумы, 

международные, 
региональные, 

общественные связи (12)
11%

Экономика, собственность, 
инвестиции, 

промышленность, развитие 
малого и среднего бизнеса 

(8) 8%

Государственное и 
административно-
территориальное 

устройство, МСУ, 
государственная и 

муниципальная служба (11) 
10%

Воспитание молодежи, 
культура, туризм, 

физическая культура и 
спорт (7) 6%

Экология и 
природопользование (7)

6%

АПК, садоводство, 
огородничество, 

продовольственная 
политика (5) 4%

Строительство, транспорт, 
связь, дорожное хозяйство 

(6) 5%

Образование, опека и 
попечительство, 

оздоровление, отдых и 
занятость детей, наука, 

научные учреждения (2)
2%

ЖКХ, ТЭК, газификация 
(4) 3%

Итоги законотворческой работы 
в 2009 году в цифрах

Субъекты законодательной инициативы

Губернатор (75)
67%

Представительные 
органы МСУ (2)

2%

Депутаты (26)
23%

Избирательная 
комиссия (4)

4%

Прокурор (4)
4%

Всего: 111 областных законов

Всего: 111 областных законов
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«Необходимо создать 
единую вертикаль 

управления туризмом, 
как отраслью»

Перспективное и прибыльное направление 
экономики – так можно охарактеризовать 
сферу туризма в Ленинградской области. 
Опыт показал, что реализовать уникаль-
ный туристический потенциал региона без 
совершенствования законодательной базы 
будет невозможно
В этом уверена инициатор законопроекта, направленного на раз-
витие «сельского туризма», заместитель председателя постоянной 
комиссии по образованию и науке Законодательного собрания Ле-
нинградской области Тамара Киселева («Единая Россия»).      Общепризнано, что туризм яв-

ляется одной из наиболее эффек-
тивных отраслей экономики, и  те 
страны, которые выбрали для себя 
это направление приоритетным, 
являются достаточно обеспечен-
ными. Радостно, что в последние 
годы туризм очень динамично раз-
вивается и у нас в Ленинградской 
области. Для региона это боль-
шой социально-экономический  
плюс. Это – и занятость населе-
ния, и подготовка кадров, и посту-
пления в бюджет. Уже сейчас мы 
видим, как растут доходы в бюд-
жеты всех уровней от туристской 
деятельности на территории Ле-
нинградской области. Всего лишь 
несколько лет назад эта цифра со-
ставляла 32 миллиона в год. По ито-
гам этого года она увеличилась уже 
до 450 миллионов. Но это не предел.

Природные условия Ленин-
градской области уникальны: это – 
и реки, и леса, и озера. У нас 40 осо-
бо охраняемых природных террито-
рий. Среди них – Мраморное озеро 
в Приозерском районе, шхеры Ла-
дожского озера, Саблинские пе-
щеры, Мшинские болота и другие. 
В регионе более 100 квадратных 
километров водных объектов, здесь 
находится крупнейшее в Европе 
Ладожское озеро, Онежское озеро, 
восемь крупных рек. Ну, и, конеч-
но, с географической точки зрения 
Ленинградская область достаточно 
безопасна: у нас не бывает земле-
трясений, отсутствуют оползни и 
другие природные катаклизмы.

У нас имеется огромный 
историко-культурный потенциал – 
30 музеев, 7 крепостей, 120 усадеб 
великих россиян. Да только одна 

усадьба Николая Константиновича 
Рериха в деревне Извара Волосов-
ского района – это настоящая миро-
вая жемчужина! Кроме того, говоря 
о благоприятных предпосылках, 
необходимо отметить высокий уро-
вень транспортной инфраструкту-
ры на Приозерском, Московском, 
Таллинском шоссе и трассе «Скан-
динавия». Мы граничим с такими 
европейскими государствами, как 
Эстония и Финляндия. Все это – 
благоприятные факторы для того, 
чтобы к нам приезжали туристы из 
других территорий.

На уровне Правительства Лен-
области создан соответствующий 
отдел в рамках профильного коми-
тета. Он проводит определенную 
работу по продвижению Ленин-
градской области в России и за 
рубежом, участвуя в российских и 
международных выставках. Бла-
годаря работе сотрудников этого 
отдела люди из других стран при-
езжают к нам, в Ленинградскую 
область. Туризм дает уникальные 
экономические и социальные по-
следствия. У нас 13 тысяч рабо-
чих мест в туристических фирмах, 
135 туристических фирм, 440 объ-
ектов туристского размещения. Эти 
цифры еще раз подтверждают то, 
что областные программы по раз-
витию туризма эффективны. 

Сейчас завершается регио-
нальная программа «Информаци-
онная поддержка развития сферы 
туризма и рекреации в Ленинград-
ской области на 2009 год»,  были 
реализованы проекты «Дорога к 
дому. Развитие сельского туриз-

ма в Ленинградской области», «Из 
Саймы в Онегу» (это развитие вод-
ного туризма в рамках программы 
сотрудничества и соседства, осу-
ществляемой при поддержке Евро-
союза). 

Безусловно, в развитии туриз-
ма в Ленинградской области, как в 
любом процессе, есть проблемы, 
которые ставит жизнь. Я считаю, что 
эти проблемы необходимо решать, 
регулируя с точки зрения права. Но, 
прежде всего, необходимо создать 
единую вертикаль управления ту-
ризмом, как отраслью. Потому что 
на сегодняшний день полномочия 
по развитию туризма еще не закре-
плены на уровне субъекта и органов 
местного самоуправления. Мне ду-
мается, что необходимо на уровне 
нашего субъекта иметь не просто 
отдел по туризму. 

Мы должны создать отдель-
ную структуру, отдельный субъект 
управления туризмом, как на уров-
не региона, так и на уровне мест-
ного самоуправления. Потому что 
туризм сложно отнести строго к 
экономическому отделу или к отде-
лу культуры или туризма. Туризм – 
это многоплановое понятие, много-
функциональное. Поэтому начинать 
надо с грамотного эффективного 
управления.

Увы, сегодня у нас отсутству-
ет законодательная база по таким 
направлениям развития туризма, 
как аграрный или сельский туризм. 
Между тем,  в ряде соседних стран – 
на Украине, в Белоруссии – суще-
ствуют законы, регулирующие во-
просы сельского туризма. У нас же 
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ни на уровне Российской Федера-
ции, ни на уровне Ленинградской 
области такого закона нет. Сель-
ский туризм – это особая отрасль, 
и в Ленинградской области она ди-
намично развивается. В качестве 
примеров можно привести При-
озерский, Лодейнопольский и Луж-
ский районы. Но пока в этих  вопро-
сах нет внятного налогообложения, 
нет четкой земельной политики, 
нет законодательства, которое бы 
регулировало вопросы сельского 
туризма с точки зрения водоохраны 
и т. д.  Кроме того, не созданы и не 
работают комплексные системы по 
обслуживанию туристов. Например, 
в Приозерском районе есть пре-
красный государственный музей 
«Крепость Карела». Но хотелось бы 
рядом видеть какой-то отдельный 
магазинчик сувениров, кафе, сто-
янку для автобусов, то есть, чтобы 
была единая инфраструктура  ком-
плексного обслуживания туристов, 
что есть у нас не всегда. Ну, и, ко-
нечно, нужно создавать благопри-
ятные условия для тех, кто будет 
вносить свои деньги в развитие ту-
ристического бизнеса. 

Сегодня Правительство и  Зако-
нодательное собрание Ленинград-
ской области уже решают проблему 
поддержки тех людей, которые хо-
тели бы заняться развитием туриз-
ма. У нас на уровне субъекта при-
нята программа поддержки малого 
и среднего бизнеса. Туризм в ней – 
приоритетное направление. Соглас-
но этой программе, граждане, пла-
нирующие заниматься развитием 
сельского туризма, имеют право на 
конкурсной основе получить стар-
товое пособие в размере трехсот 
тысяч рублей. К сожалению, далеко 
не все знают про это стартовое по-
собие. По имеющейся у меня ин-
формации, на сегодняшний день 
только один человек его получил.  В 
рамках этой же программы предпри-
ниматель может получить кредит  в 
банке, и ему будут компенсированы 
практически до 90% затрат. Кроме 
того, будет компенсировано до 90% 
затрат лизингодателя, если он при-
обретает какое-то оборудование.

Есть такие районы на террито-
рии Ленинградской области, сель-
ские районы, сельские поселения, 
где нет вообще промышленного 

потенциала, нет каких-либо произ-
водств. Поэтому сельский туризм – 
это один из немногих факторов, 
который способен реально стиму-
лировать развитие внутренней ин-
фраструктуры, развитие малого 
предпринимательства и повыше-
ние престижа проживания людей 
в сельской местности. Такой вид 
туризма может стать «палочкой – 
выручалочкой» для рынка труда. 
Я считаю, что это один из реальных 
способов экономического подъема 
деревни, возможность дополни-
тельного заработка его жителям. 

Препятствием на пути более 
динамичного развития сельского 
туризма в Ленинградской области 
служит отсутствие взаимодействия 
хозяев гостевых домов с государ-
ственными и контролирующими ор- 
ганами. Этот вопрос тоже учиты-
вается в законопроекте. Также мы 
хотим, чтобы сельским туризмом 
занимались физические лица без 
государственной регистрации в 
качестве индивидуальных пред-
принимателей. Это избавит пред-
ставителей бизнеса от заполнения 
огромного количества бумаг.

И вновь о летней 
оздоровительной кампании

Депутаты постоянной комиссии 
по здравоохранению и социаль-
ной политике Законодательного 
собрания Ленобласти поддержа-
ли инициативу депутата Тама-
ры Киселевой («Единая Россия») 
по направлению обращения депу-
татов областного парламента к 
заместителю Председателя Го-
сударственной Думы РФ Светла-
не Журовой и депутату Государ-
ственной Думы Сергею Петрову 
по вопросу принятия мер по вос- 
становлению финансирования 
летней оздоровительной кампа-
нии из фонда социального стра-
хования.

Представители областной власти всех уровней 
сошлись во мнении, что снятие с Фонда социального 
страхования Российской Федерации денежных обяза-
тельств по организации летней оздоровительной кам-
пании приведет в субъектах РФ и Ленинградской обла-

сти, в частности, к тяжелейшим последствиям. Денег, 
предоставляемых областным бюджетом, промышлен-
ными предприятиями и частично родителями будет не-
достаточно для того, чтобы выполнить в предстоящем 
году эту социально значимую работу.
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В этом году отмечается 65-летие Победы 
в Великой Отечественной войне. С ветерана-
ми войны уходит часть истории, сохранить 
память о которой – святая обязанность 
младших поколений. Надежного помощника в 
отстаивании прав на достойную жизнь, по-
чет и уважение ветераны  войны Сосновобор- 
ского городского округа нашли в лице депу-
тата Законодательного собрания Ленин-
градской области Николая Кузьмина (КПРФ)

Николай Кузьмин: 
«Мы должны отстоять 
«Берег мужественных»

Не остался равнодушным Ни-
колай Алексеевич и на этот раз, и 
принял участие в митинге, направ-
ленном против строительства  на 
правом берегу реки Воронка, где в 
годы Великой Отечественной вой-
ны проходила линия обороны Ора-
ниенбаумского плацдарма, дачно-
го кооператива. На демонстрации 
депутат совместно с ветеранами 
и своими коллегами из фракций 
«КПРФ» и «ЛДПР» пытались убедить 
организаторов стройки дачного 
кооператива в безнравственности 
их поступка. Те, кто подписывается 
под строительством чего-либо в 
таком священном для истории ме-
сте, в буквальном смысле строит 
дома на костях – здесь до сих пор 
находят останки погибших солдат. 
Строителей не останавливает и то, 
что рядом расположен легендар-

ный мемориал «Берег мужествен-
ных», являющийся одним из наибо-
лее знаковых памятников «Зеленого 
Пояса Славы Ленинграда», куда в 
памятные дни приходят сотни и ты-
сячи посетителей.

Николай Кузьмин отметил, что 
в Сосновом Бору земли более чем 
достаточно – только в уходящем 
году было выделено 1200 участков 
под дачное строительство. Кроме 
того, со слов депутата, результаты 
прокурорской проверки показали, 
что земельный участок был вы-
делен с целым рядом нарушений 
федерального законодательства, 
включая отсутствие кадастрового 
учета. В завершение митинга его 
участники составили резолюцию, в 
которой требуют произвести раз-
минирование территории, лесовос-
становление, а также поиск и подъ - 

ем останков советских воинов. Так- 
же в резолюции отмечено, что тер-
ритория мемориального комплек-
са «Зеленый Пояс Славы» – «Берег 
мужественных»  должна быть охра-
няемой. В завершение обращения 
ветераны просят рассмотреть воз-
можность размещения на левом 
берегу реки Воронка базы «Берег 
мужественных» для отставных во-
еннослужащих и пограничников го-
рода Сосновый Бор со стоянкой для 
частных маломерных судов.      

«Люди проливали кровь, и стро-
ить дачи на таком месте с этической 
точки зрения неправильно. Пра-
вильно высказался один из ветера-
нов о том, что сегодня без взрывов 
уничтожаются памятные места, ко- 
торые отстояли наши отцы и деды 
в годы Великой Отечественной  вой-
ны», – отметил Николай Кузьмин.   

«Победа глазами детей»
В рамках подготовки к празднованию 65-летия Победы в Великой 
Отечественной войне Законодательное собрание Ленинградской об-
ласти проводит конкурс детского рисунка «Победа глазами детей»
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Основная цель конкурса – формирование у подрастающего поколения 
патриотических качеств и чувства сопричастности к истории России, вос-
питание уважения к ветеранам Великой Отечественной войны.

В конкурсе могут принять участие дети и подростки в возрасте до  
16 лет. Принимаются рисунки в любом формате, не превышающем формат 
А2, с использованием любых доступных материалов. В каждой из трех воз-
растных категорий будут определены I, II и III место.

Победители конкурса получат памятные подарки и дипломы Законо-
дательного собрания Ленинградской области, а также станут участниками 
регионального этапа Международного конкурса детского рисунка «Вели-
кая Отечественная война 1941–1945 годов глазами детей», проводимого 
Государственной Думой.
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Первое заседание 
Совета представительных органов 
муниципалитетов нового созыва

11 октября 2009 года состоялись выборы в пред-
ставительные органы местного самоуправления, 
после чего был утвержден новый состав Совета, в 
который вошли представители от муниципалите-
тов обоих уровней в соответствии с решениями Со-
ветов депутатов муниципальных районов. Предсе-
дателем стал спикер областного парламента Иван 
Хабаров, а его заместителем – Юрий Соколов, пред-
седатель постоянной комиссии по государственному, 
административно-территориальному устройству и ме-
стному самоуправлению.

Открывая заседание, Председатель Законодатель-
ного собрания Иван Хабаров поздравил членов Совета 
с избранием в депутатский корпус муниципальных об-
разований и пожелал всем плодотворной работы на за-
конодательном поприще.

Об основах законотворческого процесса в целом 
и конкретно о деятельности областного парламента 
рассказал председатель постоянной комиссии по за-
конодательству, международным, региональным и 
общественным связям Виталий Климов. Он обозначил, 

кто имеет право законодательной инициативы, в том 
числе – и  Советы депутатов муниципальных образо-
ваний, подробно рассказал о порядке ее внесения в 
Законодательное собрание. Основа законодательной 
деятельности собрания – его законотворческий план, 
куда входят предложения по разработке и принятию 
законопроектов от всех субъектов законодательной 
инициативы. Поэтому всем, кто имеет это право, надо 
проявлять активность. Законодательное собрание до-
статочно эффективно взаимодействует с политически-
ми партиями, ветеранскими и молодежными активами, 
женскими организациями. 

В целом заседание Совета представительных орга-
нов прошло в конструктивном диалоге. Муниципальные 
депутаты попросили своих коллег из областного пар-
ламента присылать в муниципальные образования все 
принятые в первом чтении законопроекты для обсуж-
дения их «на местах». А законодатели области, в свою 
очередь, призвали муниципалов активнее участвовать 
в законотворческой деятельности и выходить с инициа-
тивами.

Депутаты Законодательного собрания Ленобласти приняли решение подвести 
в первом квартале 2010 года итоги ежегодного конкурса на лучшую организацию 

работы представительных органов местного самоуправления Ленобласти за 2009 год

В пяти номинациях будет оцениваться работа:

В декабре прошло первое заседание Совета представительных орга-
нов муниципальных образований Ленинградской области при Зако-
нодательном собрании в новом составе, в котором приняли участие 
депутаты регионального парламента, представители муниципали-
тетов Ленобласти, областной администрации и федеральных ве-
домств

1 АПРЕЛЯ БУДУТ НАЗВАНЫ ПОБЕДИТЕЛИ КОНКУРСА НА ЛУЧШУЮ 

ОРГАНИЗАЦИЮ РАБОТЫ ПРЕДСТАВИТЕЛЬНЫХ ОРГАНОВ МСУ

1) представительного органа муниципального района, городского округа;
2) представительного органа городского поселения с численностью населения  

            свыше 20 тысяч человек;
3) представительного органа городского поселения с численностью населения 

            до 20 тысяч человек;
4) представительного органа сельского поселения с численностью населения 

            свыше 5 тысяч человек;
5) представительного органа сельского поселения с численностью населения 

            до 5 тысяч человек.

ПОБЕДИТЕЛИ  ПОЛУЧАТ  ОТ  ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ 

ПОЧЕТНЫЕ  ГРАМОТЫ  И  ДЕНЕЖНЫЕ  ПРИЗЫ

25
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ГОД УЧИТЕЛЯ

Забота о каждом учителе – 
наша приоритетная задача 

ФИНЭК берет под свое крыло 
Всеволожский сельскохозяйственный 

колледж

В декабре в городе Никольское 
Тосненского района на базе кера- 
мического завода ОАО «Нефрит-
Керамика» состоялось выездное 
заседание Экспертно-консульта- 
тивного совета при Законода-
тельном собрании Ленинградской 
области. Специалисты обсудили 
задачи, связанные с проведением 
в 2010 году Года учителя

В обсуждении приняли участие депутаты Законо-
дательного собрания, руководители органов местного 
самоуправления, представители вузовского сообще-
ства и ученые. Всех участников совещания попривет-
ствовал спикер областного парламента Иван Хабаров. 

Cогласно Указу Президента России от 10 марта 
2009 г. № 259 2010-й год объявлен в Российской Фе-
дерации Годом учителя. Проблематику Года учителя 
осветила начальник учебно-методического управления 
Российского государственного педагогического уни-
верситета имени А. И. Герцена Ольга Акулова. Никто не 
станет спорить с тем, как важно сегодня привлечь вни-
мание общественности к проблемам учительства, под-
нять статус и престиж профессии учителя, а главное, 
привлечь в школы молодые кадры.

По словам Ольги Акуловой, Законодательное со-
брание могло бы выступить с законодательной инициа-
тивой и решить проблемы учительства, в частности, 
разработать законодательные акты, направленные на 
повышение статуса учителя, меры для привлечения в 
школы молодых кадров, проработать вопросы стиму-

лирования, грантовой поддержки учителей, освобож-
дения учреждений системы образования от налогов. 
Председатель Законодательного собрания Иван Хаба-
ров рассказал об имеющемся положительном опыте 
региона по поддержке молодых специалистов.

«В российском образовании сегодня две ключевые 
проблемы: кризис управления и кризис кадров», – под-
черкнула депутат Законодательного собрания, заме-
ститель председателя постоянной комиссии по обра-
зованию и науке, член постоянной комиссии по делам 
молодежи, культуре, туризму, физической культуре и 
спорту Тамара Киселева («Единая Россия»).

С болью в сердце о проблемах системы образова-
ния  говорила  депутат  Законодательного  собрания, 
член постоянных комиссий по образованию и науке 
и по государственному, административно-террито-
риальному устройству и местному самоуправлению 
Надежда Новикова («Единая Россия»): «Наша школа 
тогда станет «новой», когда на нее посмотрят глазами 
учителя – изнутри, но никогда она не станет такой, пока 
на нее смотрят извне». 

Депутаты постоянной комис-
сии по образованию и науке За-
конодательного собрания Ле- 
нинградской области под пред-
седательством Николая Пус- 
тотина («Единая Россия») согла- 
совали реорганизацию Санкт-Пе- 
тербургского государственного 
университета экономики и фи- 
нансов путем присоединения к 
нему Всеволожского сельскохо-
зяйственного колледжа

Тенденция укрупнения учебных заведений про- 
диктована временем. Принимая подобное решение, 
и депутаты, и ректорат вуза руководствовались стрем-
лением расширить спектр и улучшить качество обра-
зовательных услуг. Кроме этого, по мнению парламен- 
тариев, слияние этих учебных  заведений способно 
повысить эффективность использования бюджетных 
средств и федеральной собственности. Теперь, по 
окончании Всеволожского сельскохозяйственного 
колледжа, выпускники, при желании, смогут продол-
жить обучение в стенах Санкт-Петербургского госу-
дарственного университета экономики и финансов.

Николай Пустотин подчеркнул, что крайне важно 
сохранить профиль второго в Ленинградской области 
аграрного колледжа, выпускающего столь нужных для 
региона специалистов.
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Прекращены полномочия 
депутатов Николая Емельянова 

и Сергея Кузьмина
На 69-м заседании Законодательного собрания Ленинградской обла-
сти принято решение о досрочном прекращении полномочий депута-
тов Николая Емельянова и Сергея Кузьмина в связи с их назначени-
ем на должности глав администраций муниципальных образований 
Ленинградской области

Николай Емельянов  
(Кировский одномандат-
ный округ № 8) и Сергей 
Кузьмин (Приозерский од-
номандатный округ № 4) 
досрочно сложили депу- 
татские полномочия в свя-
зи с назначением на долж-
ности глав администраций 
муниципальных образова-
ний. С 1 января 2010 года 
Николай Емельянов явля-
ется главой администра-
ции Кировского района, 

Григорий Нагинский 
назначен заместителем 

министра обороны
Совет Федерации на заседании 27 января до-
срочно прекратил полномочия Григория На-
гинского, представлявшего Законодательное 
собрание Ленинградской области в верхней 
палате российского парламента с 2003 года

Такое решение принято в свя-
зи с тем, что в середине января 
Григорий Нагинский был назначен 
начальником расквартирования и 
обустройства Министерства обо-
роны, заместителем министра обо-
роны Российской Федерации.

В соответствии с федеральным 
законом «О порядке формирования 
Совета Федерации Федерального 
Собрания Российской Федерации», 
представитель от Законодательного 
собрания в Совете Федерации бу-
дет избран в течение трех месяцев.

Сергей Кузьмин занимает анало-
гичную должность в Сланцевском 
районе.

На первом в 2010 году засе-
дании Председатель Законода-
тельного собрания Ленинградской 
области Иван Хабаров поблаго-
дарил коллег за плодотворную ра-
боту. Николай Емельянов являлся 
руководителем фракции «Единая 
Россия» в областном парламенте, 
заместителем председателя по-
стоянной комиссии по государ-
ственному, административно-тер-
риториальному устройству и МСУ. 

Сергей Кузьмин был избран депу-
татом Законодательного собрания 
дважды (в третьем и четвертом 
созыве), являлся заместителем 
руководителя фракции «Справед-
ливая Россия», в должности пред-
седателя постоянной комиссии 
по жилищно-коммунальному хозяй-
ству и топливно-энергетическому 
комплексу вел одно из самых 
сложных и ответственных направ- 
лений работы областного парла-
мента.

Губернатор Ленинградской об- 
ласти Валерий Сердюков принял 

участие в работе Законода-
тельного собрания и обозна-
чил первоочередные задачи, 
стоящие перед руководством 
районов, в которых теперь 
работают Емельянов и Кузь-
мин. Как подчеркнул Губер- 
натор, для Кировского рай-
она – это, прежде всего, 
активная работа с инвесто-
рами, а для Сланцевского – 
восстановление его мощного 
производственного потенци-
ала.

Николай Емельянов и Сергей 
Кузьмин поблагодарили депутатов 
за опыт, который был приобретен 
в ходе совместной законотворче-
ской работы, и выразили уверен-
ность, что продолжат сотрудни-
чество с депутатами уже в новом 
качестве.

Дополнительные выборы депу-
татов Законодательного собрания 
Ленинградской области по Киров-
скому одномандатному округу № 8 
и Приозерскому одномандатному 
округу № 4 планируются в октябре 
2010 года.
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Названы победители 
детского творческого конкурса 

  «Александр Невский»
На заключительном в прошедшем году заседании Законодательного 
собрания Ленинградской области состоялась торжественная цере-
мония награждения победителей конкурса детских рисунков «Алек-
сандр Невский», организованного Законодательным собранием Ленин-
градской области при содействии Общественной молодежной палаты  

В конкурсе рисунков приняли участие  
более ста детей из разных уголков Ленин-
градской области. В своих работах ребята 
представили свое видение личности вели-
кого русского полководца, сыгравшего ис-
ключительную роль в истории России и при-
знанного большинством россиян символом 
нации.

23 декабря победители конкурса, само-
му младшему из которых шесть, а самому 
старшему – 16 лет, и их наставники получили 
почетные дипломы и подарки. Приветствуя 
победителей конкурса, Председатель Зако-
нодательного собрания Ленинградской об-

ласти Иван Хабаров отметил особое значение 
личности Александра Невского для Ленин-
градской области: деятельность великого 
русского полководца была непосредственно 
связана с нашим краем. Особую актуальность 
конкурс приобрел в преддверии 770-й годов-
щины Невской битвы, которую Россия будет 
отмечать в наступившем году. А председа-
тель постоянной комиссии по делам молоде-
жи, культуре, туризму, физической культуре 
и спорту Татьяна Яковлева («Единая Россия») 
подчеркнула, что такие конкурсы формируют 
у подрастающего поколения чувство патри- 
отизма и уважения к прошлому России.
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Утвержден 
на заседании  Совета  

Законодательного собрания 
20  января 2010  года

ПЛАН РАБОТЫ  
Законодательного собрания Ленинградской области  

на февраль–июль 2010 года
№ 
п/п

время, 
место проведения

Мероприятия

ФевРАЛь

1 до 06.02.2010 ЗАСеДАНИЯ ПОСТОЯННЫХ КОМИССИЙ
(по отдельному плану)

2 09.02.2010 встреча Губернатора Ленинградской области с депутатами Законодательного собрания 
Ленинградской области

(в соответствии с календарным планом основных мероприятий Правительства 
Ленинградской области на 2010 год)

3 10.02.2010
15.00

комн. 205

ЗАСеДАНИе СОвеТА СОБРАНИЯ
О дате и проекте повестки дня заседания  

Законодательного собрания 17 февраля 2010 года

4 14.02.2010 Участие во всероссийских соревнованиях по лыжным гонкам  
«Лыжня россии–2010»

5 16.02.2010 Занятие «Муниципальной школы» для депутатов представительных органов муниципальных 
образований Ленинградской области

6 17.02.2010
11.00

комн. 501

ЗАСеДАНИе
ЗАКОНОДАТеЛьНОГО СОБРАНИЯ ЛеНИНГРАДСКОЙ ОБЛАСТИ

7 18.02.2010
пос. Лебяжье

визит делегации Законодательного собрания Ленинградской области  
в войсковую часть 35261 в рамках действующего Соглашения 

8 24.02.2010 Заседание президиума Экспертно-консультативного совета при Законодательном собрании 
Ленинградской области

9 26–27.02.10
всеволожский

район
д. Кошкино

Фестиваль поколений «тебе, Победа, посвящается», с участием депутатов Законодательного 
собрания Ленинградской области, ветеранов великой Отечественной войны, ветеранов 

локальных войн, молодежи

10 26.02.2010
всеволожский

район
д. Кошкино

Заседание Общественной молодежной палаты при Законодательном собрании 
Ленинградской области

МАРТ

11 02.03.2010 «Круглый стол» с участием депутатов Законодательного собрания Ленинградской области 
и руководителей женских общественных организаций Ленинградской области, посвященный 

проблемам образования

12 03.03.2010 вЫеЗДНОЙ ДеНь ДеПУТАТА

13 10.03.2010 встреча Губернатора Ленинградской области с депутатами Законодательного собрания 
Ленинградской области

(в соответствии с календарным планом основных мероприятий Правительства Ленинградской 
области на 2010 год)

14 11–12.03.2010 Семинар для главных редакторов средств массовой информации Ленинградской области

15 12.03.2010 Заседание Консультативного совета предпринимателей при Законодательном собрании 
Ленинградской области

16 до 13.03.2010 ЗАСеДАНИЯ ПОСТОЯННЫХ КОМИССИЙ (по отдельному плану)

17 16.03.2010
11.00

комн. 501

ТОРжеСТвеННОе ЗАСеДАНИе ДеПУТАТОв ЛеНИНГРАДСКОГО  
ОБЛАСТНОГО СОвеТА НАРОДНЫХ ДеПУТАТОв ДвАДцАТь ПеРвОГО СОЗЫвА 
И ДеПУТАТОв ЗАКОНОДАТеЛьНОГО СОБРАНИЯ ЛеНИНГРАДСКОЙ ОБЛАСТИ 

чеТвеРТОГО СОЗЫвА, ПОСвЯщеННОе 20-ЛеТИю ИЗБРАНИЯ  
ДеПУТАТОв ЛеНОБЛСОвеТА ДвАДцАТь ПеРвОГО СОЗЫвА

18 17.03.2010
11.00

Заседание Совета представительных органов муниципальных образований 
Ленинградской области

19 17.03.2010
14.00

Подписание соглашений о взаимном сотрудничестве Законодательного собрания и высших 
учебных заведений  Санкт-Петербурга и Ленинградской области

20 17.03.2010
15.00

комн. 205

ЗАСеДАНИе СОвеТА СОБРАНИЯ
О дате и проекте повестки дня заседания Законодательного собрания  

24 марта 2010 года

21 17.03.2010
16.00

Подписание Соглашения о шефских связях между Законодательным собранием 
Ленинградской области и войсковой частью 02511
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Продолжение

№ 
п/п

время, 
место проведения

Мероприятия

22 23.03.2010 Обучающий семинар для представителей общественных организаций

23 24.03.2010
11.00

комн. 501

ЗАСеДАНИе
ЗАКОНОДАТеЛьНОГО СОБРАНИЯ  

ЛеНИНГРАДСКОЙ ОБЛАСТИ

24 25.03.2010
16.00

Заседание Экспертно-консультативного совета  
при Законодательном собрании Ленинградской области

25 30.03.2010
11.00

комн. 401

Занятие «Муниципальной школы» для депутатов представительных органов 
муниципальных образований Ленинградской области

АПРеЛь

26 02.04.2010 Заседание Общественной молодежной палаты 
при Законодательном собрании Ленинградской области

27 до 10.04.2010 ЗАСеДАНИЯ ПОСТОЯННЫХ КОМИССИЙ
(по отдельному плану)

28 13.04.2010 встреча Губернатора Ленинградской области с депутатами Законодательного собрания 
Ленинградской области

(в соответствии с календарным планом основных мероприятий Правительства Ленинградской 
области на 2010 год)

29 14.04.2010
15.00

комн.205

ЗАСеДАНИе СОвеТА СОБРАНИЯ
О дате и проекте повестки дня заседания Законодательного собрания 21 апреля 2010 года

30 21.04.2010
11.00

комн. 501

ЗАСеДАНИе ЗАКОНОДАТеЛьНОГО СОБРАНИЯ  
ЛеНИНГРАДСКОЙ ОБЛАСТИ

награждение победителей конкурса детского рисунка «Победа глазами детей», 
посвященного 65-летию Победы  в великой Отечественной войне 1941–1945 годов

31 29.04.2010
11.00

комн. 401

Занятие «Муниципальной школы» для депутатов представительных органов муниципальных 
образований Ленинградской области

32 29.04.2010 Заседание президиума Экспертно-консультативного совета при Законодательном собрании 
Ленинградской области

33 вторая декада выездной семинар ветеранского и молодежного активов Ленинградской области 
в республику Беларусь

МАЙ

34 06.05.2010 Автопробег «никто не забыт – ничто не забыто!» с участием депутатов Законодательного 
собрания Ленинградской области, представителей общественных организаций, политических 

партий, ветеранов и молодежи, посвященный дню Победы

35 08–09.05.2010 Участие депутатов Законодательного собрания Ленинградской области в мероприятиях, 
посвященных 65-летию Победы советского народа в великой Отечественной войне

36 11.05.2010 встреча Губернатора Ленинградской области с депутатами Законодательного собрания 
Ленинградской области

(в соответствии с календарным планом основных мероприятий Правительства 
Ленинградской области на 2010 год)

37 до 15.05.2010 Заседания постоянных комиссий (по отдельному плану)

38 16–19.05.2010 визит делегации Северного Совета

39 19.05.2010
15.00

комн. 205

ЗАСеДАНИе СОвеТА СОБРАНИЯ
О дате и проекте повестки дня заседания Законодательного собрания 26 мая 2010 года

40 20.05.2010 Заседание Экспертно-консультативного совета при Законодательном собрании 
Ленинградской области

41 20.05.2010
11.00

комн. 401

Занятие «Муниципальной школы» для депутатов представительных органов муниципальных 
образований Ленинградской области

42 24.05.2010 Обучающий семинар для представителей общественных организаций

43 26.05.2010
10.00

комн. 205

Подписание соглашений о взаимном сотрудничестве Законодательного собрания 
и высших учебных заведений Санкт-Петербурга и Ленинградской области

44 26.05.2010
11.00

комн. 501

ЗАСеДАНИе ЗАКОНОДАТеЛьНОГО СОБРАНИЯ ЛеНИНГРАДСКОЙ ОБЛАСТИ

награждение победителей ежегодного конкурса на лучшую организацию работы 
представительных органов местного самоуправления Ленинградской области в 2009 году
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Продолжение

№ 
п/п

время, 
место проведения

Мероприятия

ИюНь

45 08.06.2010 встреча Губернатора Ленинградской области с депутатами Законодательного собрания 
Ленинградской области

(в соответствии с календарным планом основных мероприятий Правительства 
 Ленинградской области на 2010 год)

46 09–11.06.10 Шестой Слет региональных отделений политических партий  
и общественных организаций, посвященный 65-летию великой Победы

в рамках слета:

09.06.2010 «Круглый стол» с участием депутатов Законодательного собрания, руководителей 
региональных отделений политических партий и общественных организаций, ветеранского

и молодежного активов Ленинградской области

10.06.2010 Заседание Общественной молодежной палаты при Законодательном собрании 
Ленинградской области

11.06.2010 Заседание Консультативного совета предпринимателей при Законодательном собрании 
Ленинградской области

47 до 12.06.2010 ЗАСеДАНИЯ ПОСТОЯННЫХ КОМИССИЙ (по отдельному плану)

48 вторая декада Семинар с помощниками депутатов Законодательного собрания Ленинградской области

49 15.06.2010
11.00

комн. 401

Cеминар с руководителями аппаратов Советов депутатов  
муниципальных образований второго уровня

50 16.06.2010
15.00

комн. 205

ЗАСеДАНИе СОвеТА СОБРАНИЯ
О дате и проекте повестки дня заседания Законодательного собрания  

23 июня 2010 года

51 17.06.2010 Заседание президиума Экспертно-консультативного совета  
при Законодательном собрании Ленинградской области

52 18.06.2010 Участие в ежегодном Фестивале областных средств массовой информации

53 23.06.2010
11.00

комн. 501

ЗАСеДАНИе
ЗАКОНОДАТеЛьНОГО СОБРАНИЯ  

ЛеНИНГРАДСКОЙ ОБЛАСТИ

54 до 26.06.2010 Заседания постоянных комиссий (по отдельному плану)

55 27.06.2010 Участие депутатов Законодательного собрания Ленинградской области и ветеранского актива 
в дне партизанской Славы

56 28–30.06.2010 Международный велопробег выборг–Лаппеенранта «Молодежь – мир без границ» с участием 
депутатов Законодательного собрания Ленинградской области, членов Общественной 

молодежной палаты при Законодательном собрании, представителей молодежного актива 
Ленинградской области

57 29.06.2010
11.00

комн. 401

Заседание Совета представительных органов муниципальных образований 
Ленинградской области

58 30.06.2010
15.00

комн. 205

ЗАСеДАНИе СОвеТА СОБРАНИЯ
О дате и проекте повестки дня заседания Законодательного собрания  

7 июля 2010 года

59 июнь Стажировка депутатов, государственных гражданских служащих аппаратов законодательных 
(представительных) органов государственной власти субъектов российской Федерации 

по обмену опытом на базе Законодательного собрания Ленинградской области по вопросу 
«Об опыте проведения выездных заседаний «день депутата» Законодательного собрания 

Ленинградской области» 
(по плану мероприятий Координационного Совета руководителей аппаратов законодательных 

(представительных) органов государственной власти российской Федерации на 2010 год)

60 июнь–июль визит депутатов Законодательного собрания Ленинградской области в составе официальной 
делегации Ленинградской области во главе с Губернатором в. П. Сердюковым в республику 

татарстан. Подписание Соглашения о сотрудничестве 
(в соответствии с календарным планом основных мероприятий Правительства 

Ленинградской области на 2010 год)

ИюЛь

61 07.07.2010
11.00

комн. 501

ЗАСеДАНИе
ЗАКОНОДАТеЛьНОГО СОБРАНИЯ ЛеНИНГРАДСКОЙ ОБЛАСТИ

62 07–09.07.2010 вЫеЗДНОЙ ДеНь ДеПУТАТА

63 первая декада Семинар для главных редакторов средств массовой информации Ленинградской области

Окончание






